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Cari lettori,
Sport Comuni sta entrando nel suo 
5° anno! Il 9 dicembre del 2006 pre-
sentammo il mensile. Fu il primo 
atto di un periodico che, da allora, 
fi no ad oggi ha messo e mette in 
primo piano l’associazionismo spor-
tivo di un intero territorio. In questi 
quattro anni abbiamo incontrato, tra-
mite interviste ed approfondimenti, i 
protagonisti di tante discipline più o 
meno note, accomunati dalla passio-
ne per la propria attività e per la vo-
lontà di crescere e far bene. Abbiamo 
conosciuto e fatto conoscere progetti 
concreti di avviamento allo sport, 
insostituibile investimento volto all’ 
educazione dei più giovani. Abbiamo 
raccontato di piccoli e grandi eventi 
sportivi che hanno dato visibilità al 
nostro territorio (maratone, fi nali di 
Coppa Italia, nazionali e internazio-
nali). Tutte le pagine e le rubriche, da 
noi trattate, erano e sono rivolte alla 
promozione dei corretti stili di vita in 
senso più ampio.
Non bisogna dimenticare tutti i part-
ner che hanno creduto al progetto 
editoriale in quanto promotore di 
una fi losofi a di vita fatta da piccole, 
ma corrette azioni e conseguente-
mente seguita da un numero sempre 
maggiore di lettori-sostenitori.
Per ripercorrere assieme e festeggia-
re tale ricorrenza, martedì 14 dicem-
bre alle ore 11,00 presso la sede del 
Coni di Ferrara (via Bongiovanni 
21) abbiamo organizzato una confe-
renza, dove presenteremo nuovi inte-
ressanti progetti volti ad offrire a voi 
lettori servizi sempre migliori. 
Con dicembre si conclude il 2010. 
Per lo sport locale è stato un anno 
contraddistinto da alcune ricorrenti 
criticità. Prima fra tutte la mancan-
za di risorse o il ridimensionamento 
dell’impegno degli sponsor. E’ un 

medaglia d’oro ai Combact Games, 
mentre Valieri e Paganini hanno 
proprio in questi giorni conquistato 
il bronzo ai mondiali. Sempre nel-
la città del Guercino sta prendendo 
piede il volley femminile. E’ stato 
bello anche il ritorno in A1 del-
l’Hockey Bondeno, che ora deve 
lottare con i denti per garantirsi la 
permanenza nella massima serie.
Il Sant’Agostino Calcio ha com-
piuto quest’anno i cento anni. Sem-
bra che si stia riprendendo dai suoi 
acciacchi dovuti appunto all’età! 
Il sancarlese Damiano Margutti ha 
esordito nel ciclismo professionisti-
co. Anche nel 2011 proseguirà la sua 
avventura con la Ceramica Flaminia. 
Poggio Renatico terra di basket, 
con il Gruppo Sportivo Gallo che 
consolida sul suo territorio il proprio 
settore giovanile. Come scordare poi 
la febbre da pallacanestro, suscitata 
a Vigarano Mainarda e non solo, 
dalla splendida annata della Vassalli 
2G? La promozione in A2 femmini-
le è stata condita anche con la vitto-
ria in Coppa Italia e da un avvio di 
campionato positivo.
Infi ne su Ferrara bisognerebbe 
aprire un capitolo a parte… Meglio 
limitarsi a ricordare: la partenza 
della tappa del Giro d’Italia, even-
to che ha fatto riscoprire ai ferra-
resi il fascino della corsa rosa; la 
promozione in serie A della palla-
mano maschile con una formazio-
ne composta quasi interamente da 
ragazzi della città; la forte passione 
dei tanti che hanno accompagnato 
il Club nei lunghi momenti di dif-
fi coltà dentro e fuori dal campo, 
chiara testimonianza della “voca-
zione cestistica” di Ferrara.
A tutti i lettori di Sport Comuni
BUONE FESTE!

FRANCESCO LAZZARINI

LO SPORT VINCERÀ ANCHE LA CRISI
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Martedì 14 Dicembre Ore 11.00
presso il Comitato Provinciale CONI

in Via Bongiovanni, 21 Ferrara

CONFERENZA
“Sport Comuni 2011,

5° anniversario
ricco di novità

e piacevoli sorprese”

tel .  0532 894142
info@sportcomuni. it

Per info:

fenomeno che ha radici nell’attua-
le congiuntura internazionale, ma 
che si ripercuote pesantemente nei 
bilanci dell’ associazionismo, così 
nelle città come nei paesi. Girando 
per impianti sportivi dispiace os-
servare tante strutture cadenti e con 
spazi talvolta neppure a norma. Gli 
esempi sarebbero numerosi e coin-
volgono diffusamente i Comuni 
dell’Alto ferrarese e dell’intera pro-

vincia (chi ha occhi per vedere…).
Bisognerà ricordare l’anno che sta 
per fi nire soltanto per le tante cose 
che non funzionano? No, ma certa-
mente non vanno dimenticate! 
In ogni caso sono state numerose 
nell’Alto ferrarese belle impre-
se agonistiche. Cento ha visto la 
defi nitiva consacrazione a livello 
mondiale dei suoi atleti: Valieri e 
Zaccaria hanno vinto una splendida 

Il  Coitato roinciale Coni di Ferrara
orge a tutti i lettori di ort Couni 

i igliori Auguri di
Buon Natale

e Felice Anno Nuoo

Comitato Provinciale
Ferrara

Il reidente
Luciana Bocetti areci

orge a tutti i lettori di ort Couni 
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Ferrara

BORSATO TRASCINA
LA NATURHOUSE

Pallacanestro

NLa Naturhouse è in crescita, nonostante le due 
sconfi tte consecutive contro le ostiche Reggio 
Emilia e Barcellona. A dar la carica ai bianco-
neri è stato anche il ritorno del 
presidente Roberto Mascellani, 
al PalaSegest: è stato infatti 
salutato dalla esaltante vittoria 
della sua Naturhouse, che ha 
liquidato senza tanti pream-
boli un Fileni Jesi remissivo e 
sicuramente al di sotto delle 
aspettative. Il Club è riuscito a 
contenere l’estro di Maggioli 
offrendo una convincente pro-
va difensiva, mentre quando si 
è fi ondato in attacco ha segnato 
a ripetizione. Il risultato, mai 
messo in discussione, 80 - 53 
è stato defi nito dal coach marchigiano Stefa-
no Cioppi “un autentico pugno in faccia! non 
abbiamo avuto la giusta reazione ed abbiamo 
mostrato un’eccessiva rilassatezza per altro già 
vista in altri incontri”, mentre il collega bian-
conero Alberto Martellossi si è soffermato sul-
l’ottima prova di carattere dei suoi ragazzi ed 
in modo particolare dell’incontenibile Borsato, 

in grado di segnare 21 punti 3 rimbalzi (di cui 
2 offensivi e uno difensivo), 2 palle recuperate 
e fornendo un assist per una valutazione com-

plessiva di 29! Anche Claudio 
Ndoja ha disputato un match da 
incorniciare: 19 punti 6 rimbalzi 
difensivi 4 palle recuperate e4d 
1 stoppata per una valutazione 
di 25! L’allenatore dei ferraresi 
ha spiegato: “questa splendida 
prestazione di Borsato è giunta 
dopo la sua migliore settimana 
di allenamento. Come squadra 
siamo stati bravi a limitare le 
palle perse, appena undici. 
Questo era l’obiettivo che in 
già in settimana ci eravamo 
posti. Abbiamo anche curato 

molto gli aspetti difensivi, contenendo i gioca-
tori di Jesi che con le triple hanno confi denza”. 
Forse, dopo la defezione di Melson, Martelossi 
ha trovato in casa il suo americano…
A dicembre, la Naturhouse dovrà cercare continui-
tà nei risultati: tutto sommato il calendario prevede 
incontri alla portata contro Forlì, Veroli e Pistoia.

F.L.

QUESTA BONFIGLIOLI 
VINCE E CONVINCE

In quest’avvio di stagione, la Bonfi glioli vince 
e diverte. Schiavina e compagne sono ancora 
imbattute ed hanno conquistato la vetta della 
classifi ca del campionato di 
serie B regionale, battendo re-
centemente in trasferta il forte 
Lame e in una gara casalinga a 
senso unico il Victoria Basket. 
Ciò che piace di questa squadra 
è il modo con cui sa mixare in 
campo grinta, ripartenze veloci 
e anche triple che vanno spes-
so a buon fi ne. E le giocatrici? 
Sono giovani e provenienti in 
gran parte dal vivaio ferrare-
se. Al nucleo si sono aggiunte 
alcune ragazze con alle spalle 
esperienze importanti come 
la bulgara Gergana Koleva, 
Giulia Occhipinti (un’ottima 
giocatrice e che a detta degli 
addetti ai lavori potrebbe “far 
male” anche in categorie su-
periori) e Valeria Silvestrin 
(guardia ex Vigarano). Al ter-
mine della partita (vinta 77 a 
43) con Victoria Basket, coach Paolo Andreoli 
era visibilmente soddisfatto: “Questa è per noi 
una stagione importante. Nonostante il brutto 
epilogo della scorsa stagione, abbiamo mante-SOLIDARIETÀ

SOTTO CANESTRO
Il countdown per il Natale 2010 è ormai scat-
tato e la 4Torri Pallacanestro si approccia alla 
tradizionale corsa ai regali con una proposta 
di solidarietà ai propri atleti, staff, famiglie e 
tifosi. E’partita infatti la “4T Friends - inizia-
tive di solidarietà sotto canestro” : si tratta di 
due progetti di amicizia con realtà ferraresi at-
tive nel sociale ,che tramite due 
pensieri natalizi potranno essere 
sostenute e supportate. Presso il 
Pala 4T infatti è possibile con-
tribuire all’attività di Spazio 
Anffas regalando sotto l’albero 
un addobbo di terracotta fi rma-
to 4T,realizzato dagli attivissimi 
ragazzi del centro di via Tra-
versagno che con grande abilità 
preparano bomboniere e pensieri 
natalizi per tutti i gusti. A soste-
gno invece del “Progetto Malon-
gwe” della Parrocchia di S.Maria 
in Vado di Ferrara,gemellata con 

il villaggio tanzaniano di Malongwe, è pos-
sibile per i granata ,amici e parenti,dare un 
contributo importante alla fornitura delle at-
trezzature per il dispensario di questo villag-
gio africano,tramite l’acquisto del calendario 
Tanzania 2011. Per info : 333-9974192

FRANCESCA BERTAZZINI

nuto lo stesso gruppo, sicuramente giovane ma 
composto da ragazze che desiderano dimostra-
re appieno il loro valore. Infatti stanno emer-

gendo Pocaterra e Barlati. 
Quest’estate, poi, abbiamo in-
serito due - tre elementi di va-
lore come Koleva, Occhipinti 
e Silvestrin. Il gruppo lavora 
molto bene e stiamo acquisen-
do intensità ma anche entu-
siasmo. Ora il nostro obiettivo 
è di mantenere la continuità. 
La prima squadra, a onore 
del vero è anche il frutto del 
lavoro del nostro vivaio che 
attualmente conta 90 tra bam-
bine e ragazze”. Per la Bon-
fi glioli sarà importante man-
tenere continuità e voglia di 
migliorarsi anche perché dalla 
prossima stagione si effettue-
rà una riforma (non proprio 
chiara in tutti i suoi aspetti), 
che dovrebbe permettere alle 
prime 6-7 squadre di accede-
re a un campionato nazionale 

suddiviso per regioni. Sembra proprio che in 
casa Bonfi glioli, tra giocatrici e dirigenti siano 
in molti ad essere “affamati” di vittorie!

FRANCESCO LAZZARINI

Yoga

SHAKTI GROOVE
Merocledì 8 dicembre la sala di pratica Yoga 
del centro Alkaemia si trasforma, per un 
evento eccezionale tra la pratica Yoga, la 
Danza e la Meditazione: lo Shakti Groove 
con Dj Ya2 che comporrà dal vivo la colonna 
sonora di ShaktiGroove, pratica che si basa 
sul dialogo costante tra il dj, l’insegnante di 
Yoga e i partecipanti alla lezione. La musi-
ca è protagonista e può passare dalla lounge 
all’etnica, al tecno: non ci sono confi ni. Ciò 
che conta è seguire la fantasia, per riscoprire 
non solo la spiritualità, ma anche il lato ludico 
di questa disciplina. E mentre la musica scan-
disce i movimenti del corpo, il dj fa da me-
diatore tra l’energia dei suoni e l’energia che 
permea tutto l’universo. L’atmosfera passa da 
suoni caldi ed accoglienti a ritmi vulcanici 
per supportare una meditazione in movimento 
che avviene costantemente con l’attenzione al 

naturale ritmo del respiro. La pratica di Ha-
tha Yoga è completa in tutte le sue parti, dalle 
asana (posizioni) che regalano l’occasione 
di sperimentare con divertimento i propri 
limiti reali o solo mentali, alle tecniche di 
pranayama (respirazione) e di meditazione 
che consentono ai praticanti di ogni livello di 
fl uire nell’interiorizzazione e prendere contat-
to con la propria energia. La pratica è partico-
larmente adatta a chi desidera esplorare i con-
fi ni più dinamici dello Yoga senza perderne di 
vista il suo scopo tradizionale: rimanere sem-
pre e solo nel momento presente. Lasciarsi 
completamente trasportare dalla musica e 
permettere alla propria danza interiore di fl ui-
re all’esterno è un viaggio nella più profonda 
forma di meditazione. Con la possibilità di 
mantenerla nei nostri cuori e espanderla alla 
nostra vita di ogni giorno. 

Suono - Movimento - Energia
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IL TIRO A SEGNO
SI RACCONTA

Nella serata di mar-
tedì 9 novembre il 
Panathlon Interna-
tion di Ferrara, ma-
gistralmente presie-
duto dall’avvocato 
Valentino Galeotti 
si è riunito all’hotel 
Duchessa Isabella. 
Tema della serata 
conviviale, organiz-
zata e fortemente 
voluta dall’ingegner 
Sauro Cantelli -pre-
sidente per oltre 13 
della sezione di Tiro 
a Segno di Bonde-
no ed ex presidente 
regionale-, il tiro a 
segno raccontato da 
alcuni ospiti di ec-
cezione come la me-
daglia d’argento ai 
mondiali di Zagabria 
2006 Marina Gianni-
ni; Filippo Padovani 
in forze al Gruppo 
sportivo dei Carabinieri, il presidente 
regionale dell’Unione Italiana Tiro a Se-
gno Marco Masetti, Giorgio Bianchi vice 

presdiente Coni e 
Francesco Lazzarini 
autore del volume 
“1884 - 2009 la se-
zione di tiro a se-
gno di Bondeno si 
racconta” uscito lo 
scorso dicembre per 
celebrare il 125° an-
niversario del soda-
lizio matildeo. Gli 
intervenuti hanno il-
lustrato al pubblico 
di panathleti le prin-
cipali caratteristiche 
del tiro a segno; le 
peculiarità del mo-
vimento italiano e 
le prospettive ver-
so Londra 2012. Si 
è poi parlato del-
la sezione di tiro a 
segno di Bondeno, 
che nella sua lun-
ga storia ha saputo 
esprimere campioni 
del calibro di Mari-

na Giannini e Filippo Padovani oltre ad 
originali quanto importanti esperienze 
rivolte al mondo della scuola.

F i l i p p o  P a d o v a n i  m o s t r a  l a 
c a r a b i n a  a g l i  i n t e r v e n u t i

Da sx: Da sinistra: Valentino Frilli, Francesco Lazzarini, Marina Giannini, Marco 
Masetti, Valentino Galeotti, Giorgio Bianchi, Sauro Cantelli e Filippo Padovani.

BALDINI TESTIMONIAL
DELLA FESTA REGIONALE

Sabato 20 
n o v e m -
bre presso 
il teatro 
Boldini si 
è svolta 
la Festa 
Regionale 
dell’Atle-
tica Leg-
gera. Per 
l’Ammini-
s t r a z i o n e 
Comunale 
di Ferrara 
erano pre-
senti l’As-
s e s s o r e 
allo Sport 
L u c i a -
no Masieri ed il Dirigente dell’Ufficio 
Sport Ivano Guidetti, assieme a Fau-
sto Molinari. La Presidente del Coni di 

Ferrara, Luciana Boschetti Pareschi ha 
rappresentato anche il Coni Regionale, 

mentre la Federazione era rappresenta-
ta dal vice-presidente vicario Alberto 
Morini. Tanti campioni in passerella, 

fra i qua-
li l’olim-
p i o n i c o 
S t e f a n o 
Baldini e 
Elisa Cu-
sma. Ma 
la vera fe-
sta l’han-
no fatta 
gli atleti 
premia t i , 
dai più 
grandi alle 
g i o v a n i 
promesse 
che han-
no parte-
cipato al 
Criterium 
C a d e t t i , 
passando 
dai pro-

tagonisti del Grand Prix Lupo Sport. E 
la festa l’hanno fatta pure i Giudici di 
Gara, premiati in gran numero con le be-
nemerenze, 
ed i tecni-
ci premiati 
con l’ono-
rificenza al 
valore pro-
mozionale. 
Su tutto ha 
d o m i n a t o 
l ’ e n t u s i a -
smo, no-
nostante i 
tempi dif-
ficili e le 
c o n t i n u e 
sfide che 
il campo 
propone, in 
un periodo 
nel quale i fondi delle amministrazioni 
pubbliche scarseggiano ed organizzare 
gare è sempre più difficile.Marescotti, Guandalini e Vassalli

Guandalini, Masieri, Pareschi e Morini

Daniele Guandalini premia 
Khalifi Alamjad
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Via per Zerbinate, 39/C
44012 Bondeno (FE)

Tel. e Fax  0532-887115
Claudio: 340/2927815

di  Baravelli  Claudio

- Lavorazione e Vendita  Ferro - Inox - Alluminio
- Installazione e Manutenzione

  - Cancelli ed Inferriate
- Assistenza Macchine Automatiche

di Manservigi Stefano e Sonori Davide s.n.c.

Meccanico - Elettrauto

- Vendità ed Installazione Autoradio
- Installazione e Manuntenzione

impianti aria condizionata
- Riparazione e Tagliandi su

ogni tipo di vettura

Via C. Ragazzi, 7/a - 44012 Bondeno (FE)
Tel. 0532 892266 - Fax: 0532 891060

Karate

PRODUZIONE
INSTALLAZIONE

ASSISTENZA

Pallavolo

POLI SI DIMETTE,
ARRIVA ZAMBELLI

Ha avuto un effetto dirompente 
ed inaspettato la sconfi tta di sa-
bato 27 novembre in casa 4 Torri. 
Coach Poli infatti ha rassegnato 
le dimissioni e a nulla è valso il 
Consiglio Straordinario della so-
cietà convocato di lunedì 29 e la 
successiva riunione operativa di 
martedì per far tornare sui suoi 
passi il tecnico ferrarese. Nel 
Consiglio di lunedì Roberto Poli 
infatti ha messo al corrente la so-
cietà della situazione tecnica della squadra arri-
vando a sostenere che se non si trovava il modo 
per invertire la rotta immediatamente le possi-
bilità di salvarsi sarebbero state molto limitate 
aggiungendo che l’unica possibilità che vede-
va a portata di mano era il cambio della condu-
zione tecnica per dare una scossa alla squadra. 
Nonostante la diversa opinione espressa dal 
Presidente Baroni e dal Consiglio, che ritene-
vano invece importante proseguire nel progetto 
intrapreso con Poli in quanto al momento erano 
solo i risultati a mancare, alla fi ne si è dovuto 
prendere atto delle volontà irremovibili dell’al-

lenatore. In poco tempo perciò si 
è reso necessario arrivare ad una 
decisione e così nella serata di ieri 
il DS Tosi ed il Presidente Baroni 
si sono mossi per valutare la di-
sponibilità di Andrea Zambelli. Il 
tecnico ferrarese, che peraltro era 
uno dei papabili anche ad inizio 
stagione, è stato molto dibattuto 
nel dare la propria disponibilità in 
quanto la scelta lo obbliga a mol-
lare i suoi giovani al quale tiene 

moltissimo. Probabilmente per convincerlo è 
stata determinante una telefonata dell’amico di 
sempre Sandro Bratti, Vice Presidente della so-
cietà, che assieme a Baroni e a Tosi si è caricato 
delle responsabilità del momento convenendo 
sul fatto che Zambelli rappresentava di certo la 
soluzione migliore del problema. La decisione 
pertanto è subito operativa e perciò già da oggi 
il nuovo allenatore sarà in palestra a condurre 
gli allenamenti mentre Roberto Poli rientrerà 
nella sua carica di consigliere per continuare 
comunque a dare una mano nel portare avanti 
il progetto 4 Torri.

È TXT IL NUOVO
SPONSOR DEL CUS

Giovedì 18 no-
vembre presso 
in un pub del 
centro storico 
è stato presen-
tato il nuovo 
sponsor della 
prima squa-
dra: si tratta di 
Txt, una dina-
mica azienda 
che commer-
cializza libri di 
testo scolastici ed universitari. Il dottor Fioren-
tino in rappresentanza di questa dinamica realtà, 
ha sottolineato come i valori come il sostegno 
reciproco e lo spirito di squadra che si ritrova-
no nel rugby siano gli stessi seguiti dall’azien-
da. Il direttore tecnico Martinelli ha introdotto 

b revemen te 
la ricorrenza: 
“siamo oggi 
riuniti in uno 
dei locali del 
centro perché 
la piazza di 
ferrara è in 
assoluto una 
delle più belle 
d’Italia, ma 
anche e so-
prattutto per-

ché per noi una delle priorità di quest’annata 
sarà proprio quella di uscire dalle mura del 
Cus e di presentarci alla cittadinanza tutta”. 
Il presidente del Cus adirano Piffanelli, ha poi 
posto in evidenza l’importanza della collabora-
zione con lo sponsor Txt.

Cambio in corsa alla 4 Torri 

Rugby

BEZZI TERZA ALLA SHOTOKAN
Ancora un 
successo per 
M a r g h e r i t a 
Bezzi por-
tacolori del 
F u r i n k a z a n 
karate club, 
dei mae-
stri Gabriele 
e Federica 
Achilli, terza 
c l a s s i f i c a t a 
nella gara di 
kumite (com-
b a t t i m e n t o ) 
i n d i v i d u a -
le categoria 
open alla 42° Coppa Shotokan interna-
zionale dell’Isi, Istituto Shotokan Italia, 
la scuola di alta specializzazione del 
tradizionale del maestro Hiorshi Shirai 

in Italia. Oltre 300 
le cinture nere in 
gara lo scorso sa-
bato al palasport di 
Reggio Emilia con 
la Bezzi, chiamata 
a rappresentare la 
squadra dell’Emi-
lia Romagna, che 
ha conquistato uno 
strepitoso terzo 
posto che sa di vit-
toria visto in semi-
finale ha sconfitto 
anche la campio-
nessa del mondo 
uscente di kumite. 

Ottima gara anche per la giovanissima 
Anna Buzzoni, di appena sedici anni, 
uscita nella prova di accesso alla semi-
finale open di kata (forma) individuale.

Si sono svolti nei giorni dal 2 al 7 novembre 
i Campionati Mondiali ISKA-IAKSA di kick 
boxing ad Alicante, in Spagna. Numerose na-
zionali hanno risposto all’appello: Inghilterra, 
Germania, Giordania, Iran, Polonia, Estonia, 
Stati Uniti e 
tante altre an-
cora, fi no a su-
perare i 50 Pae-
si e più di 1500 
atleti. La Na-
zionale Italiana 
si è presentata 
con una dele-
gazione di circa 
30 atleti in tutte 
le specialità, ed 
ha colleziona-
to un numero 
lusinghiero di 
medaglie; tra 
queste, brillano 
gli argenti di Sergio de Marchi, diciannovenne 
atleta ferrarese, e di Elena Montorro del grup-
po di Firenze, entrambi atleti della squadra Fi-
ghters Team-Zio Kick capitanata dal Maestro 
Paolo Gherardi. Proprio quest’ultimo è stato il 
Direttore Tecnico di tutta la Nazionale del li-
ght contact, settore nel quale gli Azzurri hanno 
collezionato ben 4 argenti e 3 bronzi. Sergio 
de Marchi, al suo primo impegno Mondiale as-
soluto nei Senior, ha rappresentato l’Italia nei 
mediomassimi del light contact; avvalendosi di 

tutta la tecnica e la preparazione acquisita negli 
juniores e nei mesi di allenamento intensivo, 
il diciannovenne ha battuto diversi avversari, 
tra cui il campione austriaco e quello polac-
co in semifi nale. La combattuta fi nale contro 

l’esperto pluri-
campione del-
la Repubblica 
Ceca presentava 
un verdetto di 
misura sicura-
mente bugiardo 
a favore del-
l’atleta ceco, 
che ha uffi cia-
lizzato l’argento 
per de Marchi. 
Elena Montorro, 
atleta del grup-
po fi orentino del 
Fighters Team, 
dopo aver bat-

tuto la campionessa di casa in semifi nale, si è 
dovuta arrendere alla bravissima inglese, non 
senza farle sudare la vittoria. La delegazione 
ferrarese ha poi potuto fare affi damento, anco-
ra una volta, sulla provata esperienza dei due 
arbitri internazionali i Maestri Mauro Icicli e 
Mauro de Marchi che si sono distinti per l’ele-
vato grado di preparazione tecnica e per l’asso-
luta correttezza nei giudizi. Il gruppo Fighters 
Team ritorna così da Alicante a testa alta, por-
tando a casa due medaglie molto prestigiose.

FIGHTERS TEAM AI MONDIALI
Kick  Boxing

Da s in is t ra  Gabr ie le  Achi l l i ,  Margher i ta 
Bezz i  e  i l  maes tro  Hiroshi  Sh ira i
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LAVANDERIA AL SERVIZIO DELLO SPORT

CENTRO COMMERCIALE LE MURA - FERRARA
CENTRO COMMERCIALE LE VALLI - COMACCHIO

Telefono cell. 347 8812557

LAVANDERIA AL SERVIZIO DELLO SPORT

Ritiro lavaggio riconsegna indumenti sportivi

MUTA CALCIO COMPLETA
€ 13,00  + iva

18 maglie,18 pantaloncini, 36 calze

MUTA CALCIO BABY
€ 10,00  + iva

10 maglie, 10 pantaloncini, 20 calze

Nuovo servizio on line veloce ed econo-

mico visibile in tutta Europa 

per chi cerca o vende 

la propria 

automobile.

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

BO 1/07

bo 2/07

Nuovo servizio on line veloce 
ed economico visibile in tutta 
Europa per chi 
cerca o vende 
la propria 
automobile

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

Via Penzale, 10 CENTO (Fe) INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

bo 3/07 bo 4/07

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

bo 5/07

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

bo 6/07

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 
BOLLO

ESENZIONE 
BOLLO

bo 7/07

Nuovo servizio on line veloce ed econo-

mico visibile in tutta Europa 

per chi cerca o vende 

la propria 

automobile.

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

BO 1/07

bo 2/07

Nuovo servizio on line veloce 
ed economico visibile in tutta 
Europa per chi 
cerca o vende 
la propria 
automobile

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

Via Penzale, 10 CENTO (Fe) INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

bo 3/07 bo 4/07

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

bo 5/07

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 

BOLLO
ESENZIONE 

BOLLO

bo 6/07

INFO: 051.6831616

WWW .100TUTTEMARCHE.IT

ECOINCENTIVI

Via Penzale, 10 CENTO (Fe)

PAGHI 60 RATE SENZA ANTICIPO

ESENZIONE 
BOLLO

ESENZIONE 
BOLLO

bo 7/07

w

www.100TUTTEMARCHE.it

CON “LH” LO SNOWBOARD 
A  PORTATA  D I  TUTT I

Lo snowboard vanta anche 
nel ferrarese un considere-
vole numero di appassionati. 
Evoluzioni, salti sulla neve e 
la ricerca dell’equilibrio sul-
la tavola si possono talvolta 
coniugare al piacere di una 
giornata passata in allegria 
con persone che condivi-
dono la stessa passione. Lh 
Snowboard è un vero e pro-
prio gruppo di appassionati 
della montagna e si propone 
di diffonderla offrendo ai 
propri soci la possibilità di passare splendide 
giornate sulla neve, seguiti da personale qua-

lifi cato dalla Ski Man Association. A condurre 
questa attività di puro volontariato e passione 
per gli sport invernali è Renato Bonsi, che vanta 
una qualifi cata esperienza formativa riguardan-
te proprio sci e snowboard. Assieme a Davide 
Bonaiuti offre la possibilità ad esperti e princi-
pianti di approfondire le proprie conoscenze: i 
principianti possono muovere i primi passi, gli 

esperti possono approfon-
dire le proprie conocen-
ze. Inoltre l’associazione 
offre ai propri iscritti un 
servizio che fornisce addi-
rittura il materiale tecnico. 
L’attività dell’associazio-
ne, anche nella stagione 
invernale 2010 – 2011, 
prevede escursioni in loca-
lità sciistiche regionali, in 
modo particolare sul mon-
te Cimone o sul Corno alle 
Scale. La prima uscita uf-

fi ciale si svolgerà “non appena verremo a co-
noscenza dell’apertura degli impianti.. anche 
per questo è già da qualche settimana che se-
guiamo costantemente le condizioni meteo del-
le località di montagna. Apriremo uffi cialmente 
la stagione con una ciaspolata sul Cimone, an-
dremo in quota e se sarà possibile effettueremo 
subito la prima sciata stagionale…”.
Per  ul ter ior i  informazioni  e  contat t i : 
www.clublhsnowboards.com

F.L.

PIENO SUCCESSO PER IL 
CITTA’ DI FERRARA

Venerdì 12 e sabato 13 novembre “Il nostro 
circolo”, presieduto da Viviana Poli Zanardi, 
ha organizzato presso il quartiere fi eristico il 
“I Trofeo Nazionale Città di Ferrara” di Bur-
raco. Hanno partecipato circa 300 concorrenti 
provenienti dalle più disparate regioni d’Italia. 
I comuni di Bologna e Riccione hanno fatto in-
cetta di premi occupando l’intero podio con le 
coppie Andreoli – Sangiorgio, Casadei – Ricci, 
Del Bianco – Mancini. Tutti i partecipanti si 
sono distinti per l’ineccepibile applicazione 
dell’etica di gioco contribuendo alla creazione 
di un clima disteso e sereno. La riuscita del-
l’evento è stata tale anche grazie alla Contrada 
di Borgo San Luca e tutte le attività commer-
ciali del centro storico di Ferrara. Il burraco è 
un gioco di carte della famiglia della pinnacola 
di cui si troverebbero le origini in Uruguay nel-
la metà degli anni ‘40; si gioca con due mazzi 

di carte francesi, comprensivi dei quattro jol-
ly; i giocatori si affrontano in due coppie, ma 
è possibile giocare anche singolarmente e a 
squadre, ed esiste pure una variante del gioco 
a tre. L’obiettivo del gioco, sia per il singolo 
che per la coppia, è “Chiudere” rimanendo 
senza carte in mano (nel caso della coppia, è 
suffi ciente che solo uno dei due rimanga senza 
carte in mano), ma solo dopo aver completato 
almeno un Burraco e aver già raccolto uno dei 
mazzetti (essere dunque “andati a Pozzetto”). 
Il Burraco è una combinazione o una scala di 
almeno sette carte. L’interesse per questo sport 
della mente è in contniua crescita anche in pro-
vincia di Ferrara dove sono ormai oltre 3000 
gli appassionati che si sfi dano.

DALL’ALFABETIZZAZIONE
MOTORIA AL GIOCOSPORT

Si è recentemente svolta la presentazione del 
Progetto “Dall’Alfabetizzazione Motoria al 
Giocosport” che il CONI di Ferrara ha propo-
sto per l’anno scolastico 2010/2011 a tutte le 
classi delle scuole primarie degli Istituti Com-
prensivi di Ferrara. A livello nazionale ha preso 
il via, dallo scorso mese di febbraio, il Proget-
to pilota Nazionale “Alfabetizzazione motoria 
nella scuola primaria”, elaborato congiunta-
mente dal Ministero dell’Istruzione Università 
e Ricerca e dal Comitato Olimpico Nazionale e 
che assume molte delle caratteristiche proprie 
del Progetto “Dal movimento al Giocosport”, 
progetto che il CONI Ferrara attiva ormai da 
15 anni. Il CONI Provinciale – con un inve-
stimento straordinario di risorse umane ed 
economiche – intende promuovere, a partire 
già dall’inizio del corrente anno scolastico, il 

coinvolgimento di tutte le 233 classi di scuo-
la primaria del Comune di Ferrara, attraverso 
l’avvio di un Progetto Pilota coerente con gli 
obiettivi e le modalità operative della “Alfabe-
tizzazione motoria” in fase di sperimentazione 
a livello Nazionale. Naturalmente, per centrare 
un obiettivo così ambizioso, quale quello di far 
acquisire a tutti i bambini – nessuno escluso 
- abilità motorie di base e stili di vita attivi che 
contrastino i rischi legati alla sedentarietà oggi 
incombenti, è necessario che allo sforzo econo-
mico del CONI Ferrara si aggiungano ulteriori 
risorse, attraverso un percorso strutturato di 
“fund raising” per sostenere economicamente 
l’intero progetto che miri a coinvolgere econo-
micamente, assieme al CONI Provinciale, gli 
Enti pubblici e privati ed eventuali sostenitori 
quali genitori e/o sponsor.

SANTA KLAUS RUNNING
Corriferrara ha organizzato 
per il prossimo 12 dicembre 
alle ore 10 in Piazza Castel-
lo la corsa di Santa Klaus. 
Tutti i concorrenti vestiti 
da Babbo Natale potranno 
scegliere se partecipare alla 
gara competitiva sui 5000 
metri ed una camminato lu-
dico motoria. Si tratta di un 
evento a carattere bene-
fico. Come nelle altre ma-
nifestazioni di Corriferrara 
è prevista pure un’area per 

la promozione dei prodotti 
tipici locali: dal 10 al 12 
dicembre allestito proprio 
in Piazza Castello, il Vil-
laggio delle Cose Buone. 
Questo sarà soltanto un as-
saggio di quanto vedremo la 
terza domenica di febbraio 
quando andrà in scena la 
Maratona, la nuova 42 km 
di Ferrara in programma 
domenica 27 marzo e verrà 
abbinata alla Corriferrara 
Half Marathon.



6

Bondeno
Convegni

L’ATLETICA PREMIA
VALERIO VASSALLI

Eventi

info@farmaciabenea.it
www.farmaciabenea.it

Farmacia “Dottor Benea”
Piazza Garibaldi, 71

44012 Bondeno Ferrara

Tel.   0532/893175

Fax: 0532/892990

Farmacia “Dottor Benea”
Piazza Garibaldi, 71

44012 Bondeno Ferrara

Tel.   0532/893175

Fax: 0532/892990

info@farmaciabenea.it
www.farmaciabenea.it

Distributore
di zona

degli integratori 
per sportivi
AQUAVIVA

w
w

w
.gruppolum

i.it

Valerio Vassalli e l’Atle-
tica. Un feeling solido, 
recentemente premiato 
in occasione della festa 
regionale della Fidal, 
svoltasi presso il teatro 
Boldini di Ferrara. Va-
lerio, oltre ad essere uno 
dei più fedeli sostenitori 
di Sport Comuni, è uno 
dei fondatori di Atletica 
Bondeno, con la quale 
da oltre 30 anni si sta im-
pegnando per la diffusio-
ne dell’atletica leggera 
ed in modo particolare all’avviamento dei più 
piccoli. E’ di fatto il più fedele collaboratore, 
anzi la spalla destra, di Daniele Guandalini il 
presidente della società e del Comitato Provin-
ciale Fidal. Nel corso di una piacevole intervi-
sta Vassalli ha ripercorso per il nostro mensile 
la sua passione per lo sport.
Come è nata la tua passione per l’atletica?
“Anni fa ho fatto podismo ed ho 
gareggiato un po’ in tutte le città 
della regione in modo particolare 
nei circuiti di Ferrara, Modena e 
Bologna. Poi, una volta appese le 
scarpe al chiodo, assieme a Guan-
dalini e Grossi abbiamo fondato 
Atletica Bondeno.”
Come è nata la società?
“Da un bisogno di tanti podisti di 
vedere organizzata la loro attività 
sportiva, ma nel tempo anche la 
nostra attività è un po’ cambia-
ta…”
In che modo?
“Siamo partiti dal podismo, poi 
quando è arrivato il campo Bihac abbiamo 
deciso di puntare sulle attività della pista e al-
l’avviamento all’atletica leggera. Attualmente 
abbiamo anche un numeroso gruppo di atleti 
della categoria master: molti dei nostri ex tes-
serati da adulti ritornano a fare atletica, penso 
che sia una cosa molto bella!”
Però, se confrontati con le altre società della 
provincia di Ferrara, avete un punto di for-
za, qual’è?
“Noi puntiamo molte risorse per portare nelle 
scuole l’atletica. Fare attività a livello giova-
nile è diffi cile ma è molto importante. Abbiamo 
coniato uno slogan che amo ripetere: <scendi 
in pista con noi, non siederai in panchina>. 
Personalmente ho investito molto in questa at-
tività, anzi, ad essere sincero è ormai dal ’74 
che tutte le domeniche porto alle gare i nostri 
atleti! E qualcuno ha ottenuto anche ottimi 
risultati come i gemelli Zapparoli… Noi co-

munque siamo una piccola 
realtà: con noi i ragazzi 
svolgono l’attività di avvia-
mento, poi se sono dotati è 
giusto che non siano frenati 
e che passino a realtà più 
grosse come ad esempio il 
Cus Bologna.”
Cosa signifi ca fare l’alle-
natore e l’organizzatore 
di attività sportive?
“Essere innanzitutto sem-
pre in campo, al loro fi anco. 
E’ un sacrifi cio, ma provi 
anche emozioni impagabili 

come la carica che ti trasmettono i ragazzini 
quando vincono! In questi anni da dirigente ho 
seguito tutti gli aspetti dell’attività, da quello 
economico, organizzativo… Da solo penso di 
aver tesserato circa 1150 bambini. Devo dire 
che questi sono tempi grigi, non ci sono più 
le sponsorizzazioni di qualche tempo fa. Pensa 
che per organizzare la “Spadzada” quest’anno 

ho iniziato con due mesi 
di anticipo rispetto agli 
anni scorsi… Quanto al-
l’allenatore deve cercare 
di far crescere il numero 
maggiore di ragazzi… 
però…”
Però?
“ …ora che abbiamo an-
che un bel gruppo di gio-
vani che ci aiuta mi pia-
cerebbe che un giorno 
passasse a loro il testi-
mone. Proprio a tal fi ne 
stiamo trasmettendo loro 
le nostre esperienze. Già 

vedo che camminano con le loro gambe, molti 
di loro sono laureati in Scienze Motorie!”
In sintesi si potrebbe pensare: quanta fati-
ca!… Valerio, ma chi te lo fa fare?!
“Come ha detto Montanari (il presidente Fidal 
regionale), la passione! Ho girato l’Italia per 
accompagnare alle gare i ragazzi, ho cambia-
to anche 6 o 7 macchine per portare in giro 
atleti…”
Ma ti aspettavi questo prestigioso riconosci-
mento?
“No, quando è arrivata la lettera pensavo a 
qualche circolare, poi ho fatto due considera-
zioni…”
Quali?
“La prima: se proprio mi dovevano premia-
re, meglio ora che alla memoria! La seconda: 
questa premiazione dà lustro alla società a cui 
appartengo e quindi è ben accetta!”

FRANCESCO LAZZARINI

VIVERE BENE FA
BENE ALLA SALUTE?
Vivere bene fa bene alla salute? Per cercare di 
rispondere a questa domanda che tocca diretta-
mente ognuno di noi, è appena iniziato un ciclo 
di conferenze, promosso dall’ assessore alle pari 
opportunità del Comune di Bondeno Francesca 
Aria Poltronieri, e dal dottor Franco Menghi-
ni. Seppure ambizioso il tema tocca ogni indi-
viduo e può avere diversi signifi cati. Forse la 
nostra società enfatizza gli aspetti inerenti la 
sfera economica, tec-
nologica, professiona-
le, ma tralascia quella 
legata ad uno stile di 
vita sano. Lo stesso 
Menghini ha messo 
in luce che evitando 
eccessi come fumo, 
alcool o sostanze ec-
citanti un individuo ha 
maggiori probabilità di 
preservare a lungo la 
propria salute. Proprio 
per questo le abitudini 
di vita attuali sono im-
portanti per determina-
re il nostro stato di vita 
futuro. In una percentuale che si aggira attorno 
al 70 all’ 80%, la capacità di prevenire molte 
malattie dipende dalle nostre abitudini di vita, 
seguono poi (in percentuali signifi cativamente 
minori) altre variabili come l’ereditarietà (7%) 
o l’inquinamento (2%). Noi stessi, quindi, pos-
siamo fare molto per “volerci bene”. Nel primo 
incontro del ciclo “Le buone abitudini. Vivere 
bene fa bene alla salute?”, svoltosi lo scorso 25 
novembre presso la Sala 2000 di Bondeno, è 
intervenuto il dottor Franco Tomasi direttore 
dell’U.O. Diabetologia, Dietologia e Nutrizio-
ne clinica dell’Ospedale Sant’Anna di Ferrara. 
Ha trattato le malattie del metabolismo, ed in 
modo particolare diabete e obesità; date le loro 
strette interconnessioni si può ormai parlare di 
un fenomeno congiunto chiamato diabesità. 
Tali malattie minacciano seriamente di diven-
tare l’epidemia del XXI secolo. Alcuni dati lo 
testimoniano: nei prossimi 20 anni è previsto 
un aumento del 21% in Europa; ogni 
due diabetici ve n’è uno che non sa 
di esserlo. In Italia sono 16 milioni 
gli individui in sovrappeso, 4 gli mi-
lioni gli obesi e 40000 i grandi obesi. 
Questi numeri minacciano seriamen-
te il sistema sanitario di molti Paesi, 
compreso il nostro. In provincia di 
Ferrara il fenomeno tocca il 6% del-
la popolazione, che equivale a circa 
2000 individui. E proprio l’obesità è 
stata defi nita come la più pericolosa 
della armi di distruzione di massa, 

perché risulta  proprio la principale causa di 
morte. Tommasi ha dato un’immagine chiara: 
la popolazione obesa è come se camminasse su 
un campo minato, dato da complicanze enor-
mi tali cioè da impattare signifi cativamente  
sul sistema sanitario. Ognuno di noi può sem-
plicemente calcolare il proprio stato di salute 
utilizzando due strumenti: l’indice di massa 
corporea o la circonferenza vita. Il primo, (la 

cui sigla è imc) è dato dal 
rapporto peso su altezza 
al quadrato. Si defi nisce 
normopeso un individuo 
in cui tale rapporto sia 
compreso tra 19 e 24 (in 
generale se inferiore a 19 
è sottopeso; se superiore 
ma compreso tra 25 e 30 è 
sovrappeso se superiore a 
30 è obeso). Tuttavia l’in-
dice di massa corporea 
sta ultimamente lasciando 
spazio pure alla misura 
della circonferenza vita. 
Quest’ultima si ricava 
facilmente utilizzando un 

semplice metro da sarta che verrà avvolto at-
torno al busto all’altezza dell’ombelico. Con 
questo indice l’ uomo si defi nirà sovrappeso se 
la sua circonferenza supererà i 102 cm; mentre 
il limite è a 88 cm nella donna. 
Allora cosa si può fare in concreto? “Mangia-
re meno e muoversi di più! –spiega il dottor 
Tommasi– si stima che il rischio di obesità 
aumenta del 12% per ogni ora alla settimana 
passata davanti alla tv e diminuisce del 10% 
per ogni ora di attività fi sica svolta”. Biso-
gnerà quindi modifi care il nostro stile di vita 
riducendo le entrate (colorie) e aumentando 
le uscite, perché “chi mangia poco, campa di 
più!”. A tal fi ne una dieta buona dieta dovreb-
be prevedere il consumo abbondante di frutta, 
verdura, legumi e pesce. ma soprattutto sono 
da evitare alcool, l’abuso di carni rosse, di sale 
nei condimenti, di dolci e il fumo. 

F.L.

Franco Tomasi
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Bondeno
Tiro  a  segno

Pattinaggio  Artistico

Pattinaggio

SUCCESSO 
AL REGIONI

w w w. j u j i t s u . i t

AMBULATORIO
VETERINARIO ASSOCIATO
Dott.ssa Irene Pesci e Dott.ssa Manuela Tralli

Via E. Curiel, 29 - Sermide (MN) - Tel. 0386 62948

Si effettuano anche visite domiciliari nel
territorio di Bondeno, Felonica e Sermide

Pista sul ghiaccio

Bondeno
fino al 6  gennaio
aperto tutti i  giorni

Si è conclusa nei giorni scorsi a Napoli la 
15esima edizione del “Trofeo delle Regioni”, 
competizione a squadre che ha visto protagoni-
sti più di 200 giovani provenienti da tutta Italia. 
Otto le regioni ammesse alla disputa del trofeo: 
Campania, Emilia-Romagna, Friuli Venezia 
Giulia, Lazio, Lombardia, Puglia, Toscana e 
Trentino Alto Adige. A rappresentare l’Emilia 
Romagna anche tre 
giovani atleti della 
Sezione Tiro a Se-
gno di Bondeno: 
Davide Filippini, 
Samantha Milani e 
Kimberly Rossetti. 
Nel corso delle due 
giornate di gara (6 - 
7 novembre) presso 
il poligono parte-
nopeo si sono sus-
seguite in pedana le 
giovani promesse 
del tiro, impegnati 
nelle specialità di 
carabina e pistola 
alla distanza di 10 
metri. Trionfo toscano nella fi nale del  Trofeo, 
la classifi ca fi nale infatti vede la regione tosca-
na aggiudicarsi il podio più alto distaccando di 
25 punti la Campania ( vincitrice dell’edizione 
2009) terzo posto per la Regione Lazio. L’Emi-
lia-Romagna guidata dallo staff tecnico(Nino 
Rolli, Elio Prezzi, Tiziana Basile) e dal consi-
gliere regionale Giancarlo Pizzasegola si fer-
ma al sesto posto. Nonostante questo le sod-
disfazioni non sono mancate grazie ai podi a 
squadre conquistati dai nostri giovani sia nella 

specialità di pistola che di carabina. Secondo 
posto per la squadra di P10 juniores donne 
composta da Andra Iuliana Burlau, Maya De-
voti, Chiara Grazi, secondo posto anche per le 
squadre di carabina juniores uomini e juniores 
donne composte rispettivamente da Alessandro 
Procopio, Claudio Suppini, Marco Mazzetti e 
da Samantha Milani, Fulvia Pitteri e Cateri-

na Toscani. Al di là della mera competizione, 
di sicuro la nostra regione (anche se virtual-
mente) ha conquistato il Trofeo regionale del-
l’ospitalità enogastronomica, grazie al piccolo 
gazebo installato dai genitori, dove a suon di 
piadina romagnola farcita di zia ferrarese, pan-
cetta e nutella hanno dispensato ai convenuti 
una folkloristica accoglienza, apprezzata favo-
revolmente da tutti e lasciando così il ricordo 
di un simpatico momento di aggregazione. 

MARINA GIANNINI

Domenica 19 dicembre la sezione di Tiro a Se-
gno di Bondeno (Fe), in via Borgatti 63, che 
l’anno passato ha festeggiato i 125 anni dalla 
fondazione, ospiterà la seconda edizione del 
Trofeo Armeria Lugli. La competizione è rivolta 
agli appassionati di armi corte di grosso calibro 
e si svolgerà presso il tunnel preposto del po-
ligono matildeo. 
I partecipanti si 
confronteranno 
su tre prove alla 
distanza di 15 
metri con possi-
bilità di rientro. 
La prima edizio-
ne, svoltasi il 20 
dicembre 2009, è 
stata caratterizza-
ta da una abbon-
dante nevicata 
prenatalizia che 
ha dato un tocco 
particolarmente 
suggestivo alla competizione, ma non ha sco-
raggiato lo spirito agonistico dei tanti interve-
nuti. Il vincitore dello scorso anno è stato Delfo 
Bergonzini appartenente al Tiro a Segno di Re-
vere, a cui è andata una pistola Beretta 9 x 21. 
Quest’anno l’Armeria Lugli metterà in palio 
prestigiosi premi come una pistola semiauto-
matica Tanfoglio modello Force Sport, un’otti-
ca e un Rest per carabina. Ad animare la mani-

festazione, tra tutti gli iscritti, verrà sorteggiata 
una pressa per ricarica, messa in palio dalla 
Sezione di Tiro a segno di Bondeno.
Anche Giancarlo e il fi glio Miran Lugli, che 
gestiscono la storica armeria a Mortizzuolo di 
Modena, hanno già confermato la loro presen-
za al Trofeo: “Come l’anno scorso – spiega il 

titolare Giancarlo 
Lugli –teniamo 
particolarmente 
a questa simpati-
ca gara perché si 
svolge sotto Nata-
le. E’ un’occasio-
ne per ritrovarsi 
tutti assieme a 
tirare e per scam-
biarsi gli auguri 
di buone feste! 
Abbiamo instau-
rato un solido le-
game di amicizia 
con la sezione 

di Tiro a Segno di Bondeno che va al di là di 
rapporti strettamente commerciali. Daremo il 
nostro contributo alla riuscita della manifesta-
zione anche per le prossime edizioni.”
Sarà presente un servizio di ristoro per tutti i 
partecipanti. Inoltre agli iscritti sarà consegna-
to in omaggio un tipico dolce natalizio.
Per informazioni e iscrizioni: telefono 
0532 892489 o e-mail tsnbondeno@libero.it.

AL VIA IL TROFEO
“ARMERIA LUGLI”

Domenica 19 parte la 2ª edizione della gara
organizzata dal TSN di Bondeno con la partecipazione 

dello storico negozio di Mortizzuolo di Modena

Dicembre 2009 - Il momento della premiazione 
Da sx. Umberto Lodi, Delfo Bergonzini e Miran Lugli

E’ TEMPO DI “PATTINI SOTTO L’ALBERO”
Continuano gli impegni agonistici per il. Pat-
tinaggio Artistico Bondeno, che ha visto an-
che nei mesi di ottobre e novembre alcuni dei 
suoi atleti impegnati in gare.
Silvia Vincenzi e Lisa Bragaglia hanno in-
fatti disputato la loro gara Nazionale Uisp, 
dopo essersi qualificate nelle gare regio-
nali a Montalto di Castro(Roma), esiben-
dosi nel proprio singolo di gara. È stata la 
prima esperienza nazionale per Silvia, che 
ha potuto così assaporare l’adrenalina di 
una gara così importante, mentre non era 
di certo la prima gara nazionale di Lisa che 
è una delle “veterane” della società. 
Il 28 novembre invece altre tre atlete hanno 

partecipato 
p i a c e v o l -
mente al 
Trofeo Pro-
mozionale 
della città 
di Ferra-
ra, dando 
lustro alla 
società con 
il proprio 
t a l e n t o . 
Hanno ga-
r e g g i a t o : 
M a r i a n n a 

C o r n a c -
chini (1° 
Classifica-
ta), Anna 
Zanquoghi 
( 2 ° C l a s -
s i f i c a t a ) , 
F l a v i a 
Vi n c e n z i 
(2° Clas-
s i f i c a t a ) . 
Le atlete 
sono state 
tutte pre-
parate con 

dedizione e accompagnate dall’allenatrice 
federale Monica Ferri che può ritenersi pie-
namente soddisfatta dei risultati ottenuti. 
L’intero gruppo degli atleti si sta ora prepa-
rando con entusiasmo in vista del consueto 
Saggio natalizio “Pattini sotto l’albero” che 
si terrà l’ 11 dicembre alle ore 20:30 nella 
palestra di via Manzoni. Tante sono le no-
vità che verranno presentate a partire dalle 
nuove esibizioni di gruppo, tutte originali, 
divertenti ed entusiasmanti. L’allenatrice 
federale Caterina Ghisellini con premura 
segue queste esibizioni ed esprime la pro-
pria fantasia ed originalità al meglio. 

JESSICA PALMA
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N. 2 villette
in bifamiliare
n. 1 villetta monofamiliare
due o tre letto
scoperto privato - garage
alto livello di qualità progettuale

PROSSIMA REALIZZAZIONE 
A  STELLATA (FE)

Bondeno
Hockey  IndoorJu - Jitsu

PICCOLI CAMPIONI
CRESCONO…

ARRIVA L’OLANDESE 
FLORIEN BECKING

Piccoli campioni crescono. La palestra del Csr 
Ju jitsu Italia di Bondeno guidata dai maestri 
Chrisitan Poletti e Luca Cervi quest’anno ha 
ottenuto importanti risultati con Diego Bernec-
coli e Dario Saric. Diego è una cintura blu ed 
ha tredici anni, mentre 
Dario è più vecchio di 
un anno ed ha ottenuto 
la cintura nera: “Siamo 
invincibili nel duo sy-
stem, facciamo coppia 
assieme e non abbiamo 
mai perso!”, raccon-
tano. Però, a onore del 
vero, sono altrettanto 
bravi nel fi ghting sy-
stem (il combattimen-
to), dove nella scorsa 
primavera hanno vinto 
nelle rispettive cate-
gorie la Coppa Italia 
e meno di un mese fa 
ai campionati italiani 
(Fijkam – Aijj) hanno 
replicato conquistando 
il gradino più alto del 
podio. Seppur vivaci, quando salgono sul tatami 
per competere, sentono la tensione della gara: 
“Quando siamo in pedana – raccontano quasi 
all’unisono – all’inizio abbiamo un po’ paura e 
sentiamo l’ansia. Ma poi ci passa subito perché 

quando combatti ti si sgombra la mente e pensi 
soltanto a cercare il pugno giusto per vincere! 
Ma comunque ci piace gironzolare per l’Italia e 
partecipare a queste gare!”. Altrettanto interes-
sante il loro punto di vista su come abbiano otte-

nuto questi risultati: “Un 
po’ è stata fortuna, ma 
abbiamo anche seguito 
gli insegnamenti dei no-
stri maestri!”. Una gui-
da sportiva? Rispondono 
all’unisono: “Michele 
Valieri e Vito Zaccaria 
sono i nostri idoli, han-
no vinto i campionati del 
mondo, ma sono anche 
nostri amici e a Roma 
abbiamo gareggiato as-
sieme a loro!”. Archi-
viato nel migliore dei 
modi il 2010 (verranno 
premiati anche a Bonde-
no il 18 dicembre dalla 
pista del ghiaccio), con 
l’anno nuovo saranno in 
pedana per affrontare il 

circuito di gare del CSR (una prova sarà anche a 
Bondeno nel mese di febbraio) e a inizio marzo 
dove affronteranno la gara nazionale di Cento. 
E questo è solo l’inizio…

FRANCESCO LAZZARINI

Da sx.  Dario Saric ,  Chris t ian Polet t i  e 
Diego Berneccol i

L’hockey su prato nel pe-
riodo invernale osserva un 
lungo stop, lasciando così 
spazio all’attività indoor. A 
Bondeno, da ormai tre  sta-
gioni parteciperà al cam-
pionato di serie B anche 
una formazione in gonnel-
la. La squadra è composta 
prevalentemente dalle af-
fi atate giocatrici dello scor-
so anno. Confermatissime 
quindi le “bolognesi” Elisa 
Piacentini, Simona Mistret-
ta e Roberta Cervellati. Ma 
“il colpaccio di mercato”, 
è giunto da Silvana Stran-
gio: studiando a Firenze ha 
conosciuto una giocatrice 
olandese di qualità. Si trat-
ta di Florien Becking una 
diciannovenne studentessa 
dell’Aia, giunta nella capitale toscana per stu-
diare moda. Florien già partecipa agli allena-
menti serali delle matildee e proprio in uno di 
questi si è brevemente presentata: “l’hockey 
in Olanda è molto popolare, personalmen-

te lo pratico da 11 anni. A 
14 con la mia squadra ho 
ottenuto il secondo posto 
ai campionati nazionali. 
Sono arrivata a Firenze 
per imparare l’italiano e 
per studiare moda. Volevo 
continuare a giocare a hoc-
key ma non avevo squadra. 
Così parlando con Silvana 
mi ha raccontato che anche 
lei gioca e mi ha chiesto di 
vestire la maglia del Bonde-
no per la stagione indoor”. 
Quest’anno saranno due i 
concentramenti: il primo il 
19 dicembre a Bologna, il 
secondo il 30 gennaio pro-
prio a Bondeno. La forma-
zione 2010 – 2011 è com-
posta da: Lisa Bergamini, 
Eleonora Cervellati, Simo-

na Mistretta, Nicole Lodi, Valentina Marti-
nozzi, Alessia Padovani, Francesca Padovani, 
Stefania Costa, Olga Kniha, Elisa Piacentini, 
Silvana Strangio, Florien Becking.

F.L.

Pallavolo

UNA STAGIONE
DA INCORNICIARE

Danza  sportiva

A fi ne novembre Sara 
De Vecchi ha terminato 
la stagione agonistica 
2010 con partecipando 
ai campionati del mon-
do di Riesa. La giovane 
promessa della danza 
sportiva matildea ha 
così concretizzato un 
suo sogno: l’esperienza 
tedesca è stata sicura-
mente importante per 
la campionessa bon-
denese, che nella gara 

iridata ha così potuto 
esprimere il proprio ta-
lento. E durante le gare 
di Riesa, il Coni Re-
gionale le ha tributato 
un premio, consegnato 
al padre dall’indimen-
ticato Nino Benvenuti 
e dal nastro nascente 
della scherma nazio-
nale vincitrice della 
medaglia d’oro ai cam-
pionati del mondo di 
Parigi Di Francesco.

Sara De Vecchi conlude un anno ricco di soddisfazioni

CAMPESTRE BAGNATA
Domenica 28 novembre presso il parco urba-
no di Bondeno circa 400 atleti hanno sfi dato il 
freddo e la piog-
gia per prendere 
parte alle gare. 16 
sono stati i nostri 
atleti che hanno 
partecipato alla 
quarta prova. 2° 
posto per Ismail 
Majid (cat. ra-
gazzi masch.), 
Santa Fortini 
(senior F femm.) 
e Federico An-
toniolli (senior B 
masch.). 3° posto 
per Maria Ca-
valler ( senior F 
femm.). 4° posto 
per Diana Pistello (pulcini femm.), Tommaso 
Pavani (pulcini masch.), Beatrice Lotti (esor-
dienti femm.) e Andrea Zapparoli (senior a 

masch.) partito in ritardo con circa 300 mt. di 
svantaggio. 5° posto per Simone Bosi (pulcini 

masch.), Greta 
Pistello (esor-
dienti femm.) e 
Filippo Pavani 
(esordienti ma-
sch.) che ha cor-
so infl uenzato e 
infortunato. 6° 
posto per Gio-
vanni Roma-
gnoni (senior A 
masch.) e Oder 
Polastri (vetera-
ni I masch.). 8° 
posto per Ric-
cardo Marti-
nozzi (esordienti 
masch.) e Giaco-

mo Antoniolli (senior A masch.). Il punteggio 
di classifi ca per Società vede Bondeno al 4° 
posto con 435 punti.
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TORNA LA PISTA 
DEL GHIACCIO
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● GASOLIO PER:
AUTOTRAZIONE;
AGRICOLTURA;
RISCALDAMENTO;

● KEROSENE

● OLII LUBRIFICANTI

● GPL SFUSO

● GPL IN
BOMBOLE

● PANNELLI
SOLARI TERMICI

● SISTEMI
FOTOVOLTAICI

Fino al 6 gennaio con un calendario ricco di iniziative
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Come ormai da tradi-
zione ritorna a dicem-
bre la pista del ghiac-
cio, gestita dal centro 
Zenit, e con la colla-
borazione di: Comu-
ne di Bondeno, Pro 
Loco, Comitato Chi 
Gioca Alzi la Mano e 
con la collaborazione 
di Icefantasy Merano 
(fornitore pista), Giu-
lio Barbieri (fornitore 
struttura). Saranno 
molte le animazioni 
che coinvolgeranno 
grandi, piccini e… 
società sportive, in 
modo particolare nel-
le ore serali. In programma: sabato 4 dicembre 
inaugurazione pista del ghiaccio con la pre-
senza di Assessori e Sindaco. Sfi lata di tutti i 
bambini delle ass. sportive in piazza Garibaldi 
in collaborazione con il comitato sportivo “Chi 
gioca alzi la mano”.
Domenica 19 dicembre: Giornata del Volon-
tariato: saranno allestiti gazebo di tutte le asso-
ciazioni di volontariato nello spazio adiacente 
la pista dove verranno distribuite tante cose 
buone!! Inoltre nella stessa data è prevista an-
che la 1° camminata Benefi ca di Natale per le 
vie di Bondeno. 
Nella serata di venerdì 24 dicembre spazio al 
Presepe Vivente, animato dai giovani di Bon-
deno, che rappresenteranno la Natività in Piaz-
zetta Costa. Saranno presentati il mercato, il 

fabbro, il taglialegna, cercando di seguire il più 
fedelmente possibile noto di quei tempi, con 
stoffe utilizzate per i vestiti, fi accole per illu-
minare il paesaggio… Maria arriverà in groppa 
ad un somarello e assieme a San Giuseppe rag-
giungeranno la capanna dove avverrà la nasci-
ta di Gesù. Il tutto accompagnato da musiche 
suggestive. Il pubblico potrà seguire l’evento 
sotto i portici e a seguire si raggiungerà a piedi 
la Chiesa di
Venerdì 31 dicembre verrà proiettato“Dal 
passato ai giorni nostri”, una rappresentazione 
dei maggiori eventi di storia, spettacolo, sport 
e musica dei decenni passati
Giovedì 6 gennaio in collaborazione con la 
Bondenese Calcio è in programma alle ore 
15,00 la suggestiva “Brucia la vecià”.

RIPARTE LA
1ª SQUADRA

La stagione 2010-2011 ha portato una piace-
vole novità in casa Matilde Basket. Si tratta, 
per meglio dire di un gradito ritorno: la pri-
ma squadra, infatti, fa il proprio rientro sulla 
scena dopo un anno di assenza dalle com-
petizioni uffi ciali. Sono più di 20 i ragazzi 
(di età compresa tra i venti e…gli anta!) che 
hanno deciso di mettersi in gioco per questa 
sfi da, costituendo un gruppo omogeneo e af-
fi atato, con l’obiettivo di divertirsi ma anche 
di produrre un buon basket. La partecipazio-
ne al campionato provinciale CSI, d’altron-
de, impone il confronto con formazioni ben 
attrezzate. Per questo il presidente Grazzi 
ha deciso di affi darsi a Marco Valicelli, già 
nei quadri tecnici Matilde Basket in qualità 
di responsabile del Centro Minibasket di Pi-
lastri, coadiuvato da Marco Marchetti, pro-
dotto del vivaio biancazzurro e giocatore di 
ottima esperienza a livello provinciale.
E i risultati non hanno tardato ad arrivare: 
dopo un diffi cile avvio di campionato, con 
la sconfi tta interna nella partita inaugurale al 
cospetto della formazione vigaranese Caff. 
Tiziana (41-67), i matildei hanno cominciato 
a trovare l’amalgama giusta, infi lando 3 vit-
torie nelle successive 4 partite. Alla prima di 
queste (65-68 sul parquet di Cento contro il 
3e05 Basket), signifi cativa in quanto ottenuta 
a ranghi ridotti, ha fatto seguito un passaggio 
di consegne in panchina, con coach Valicelli 

che per sopraggiunti impegni ha lasciato il te-
stimone nelle mani di coach Marchetti.
Il cammino vincente dei biancazzurri non si è 
però fermato: il neo coach ha esordito con un 
altro successo esterno a Santa Maria Codifi u-
me (54-65), prima di cadere (62-47) in casa 
del Circolo Dipendenti Carife, ostica forma-
zione ferrarese, dopo una partita comunque 
combattuta fi no a pochi minuti dal termine. Al 
rientro sul parquet di casa, è arrivato però un 
pronto riscatto, con il ritorno al successo nella 
sfi da con Finale Emilia, al termine di una par-
tita sempre condotta dai matildei (70-45).
Al di là dei risultati, comunque, il fattore 
positivo è l’entusiasmo che si respira al-
l’interno del gruppo, permettendo a gioca-
tori di generazioni differenti di coesistere e 
divertirsi insieme. Un altro aspetto indub-
biamente importante nel ritorno della prima 
squadra consiste, tra l’altro, nella possibi-
lità per i ragazzi in uscita dal settore giova-
nile di continuare a giocare all’interno di 
un bel gruppo di veterani da cui potranno 
imparare molte cose. E’ possibile seguire il 
cammino dei ragazzi di coach Marchetti, in 
quella che finora è stata un ottima annata, 
sul sito www.matildebasket.it.
È in programma la tradizionale cena degli 
auguri martedì 7 dicembre presso il risto-
rante “Tassi” di Bondeno.

EMANUELE BENETTI

L’AVVIO E’ PROMETTENTE
Buon inizio di 
Campionato per 
l’Agonistica Vol-
ley Bondeno, mi-
litante nella Prima 
Divisione Maschi-
le. L’avvio della 
rinnovata forma-
zione di pallavolo 
maschile targata 
quest’anno Anto-
nioli Simone & 
C, si è concretiz-
zato con un successo nella prima gara casa-
linga svoltasi venerdì 26 novembre. Diverse 
le novità all’interno della squadra, all’ossatura 
portante formata da Vanni Longatti, Alessio 

Fiorini, Sergio 
Bonetti, Miche-
le Franceschini, 
Alessandro Boni, 
Luca Passarelli, si 
aggiungono i nuo-
vi arrivi Simone 
Manicardi, Giulio 
Calanca, Michele 
Bellodi, Emanuele 
Moi, Paolo Pagno-
ni e Matteo Negro 
(atleta under 16).  

Il prossimo appuntamento per tutti gli appas-
sionati ed i tifosi sarà mercoledì 15 dicembre 
presso la Palestra Piccola di Via Manzoni,2. 

ELISA BUZZI

Eventi
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Vigarano Mainarda
Pallacanestro

NONOSTANTE TUTTO É 
UN BEL CAMPIONATO

Se guardiamo all’ultimo mese di campionato, la 
Vassalli 2 G ha ottenuto due vittorie (Milano  e 
Alghero) e due sconfi tte (Maghera e Bolzano). 
In pratica ha fatto bene sul campo amico, ma 
ha trovato qualche diffi coltà nelle gare ester-
ne. La squadra naviga sempre in zona play off. 
Non male per una neo promossa! Un’occhia-
ta al campionato dimostra però che le ragazze 
di coach Ravagni potrebbero tranquillamente 
essere a ridosso delle due capolista Bologna 
e Bolzano. Nulla però in questo avvio di sta-
gione appare scontato: ecco per esempio che 
la Virtus Cagliari (tra le favorite per la vittoria 
fi nale) ha attraversato un periodo nero. In casa 
Vassalli, dopo il lungo stop, è tornata in campo 
Marta Savelli. Purtroppo in quest’ultimo mese 
la squadra è stata decimata dagli infortuni. L’in-
fermeria, partendo dai play maker, è così com-
posta: Nesheva si è rotta il radio e resterà fuori 
per almeno un paio di mesi; Nadia Calamai 
soffre di grossi dolori alla schiena che l’hanno 
tenuta lontana dalla palla a spicchi per un paio 
di settimane. Tra i pivot: Sara Nosella ha male 
a un ginocchio. La panchina corta, ha costretto 
la società ad affacciarsi sul mercato. Recente-
mente si sono fatti i nomi di due giocatrici una 
italo americana ed una lituana da prendere “a 
gettone” per il tempo cioè in cui Nesheva reste-
rà fuori. Tuttavia per vederla in campo è neces-
sario aspettare l’apertura uffi ciale della fi nestra 
di inizio anno. Gli stessi dirigenti biancorossi 
non nascondono di cercare un’altra giocatrice 
italiana. Quindi per qualche tempo le bianco-

rosse dovranno fare di necessità virtù… Così, 
come ha eloquentemente spiegato una veterana 
come Venzo, “siamo molto contratte, possiamo 
ancora crescere tanto … abbiamo comunque 
portato a casa vittorie importanti. Tutte noi 
dobbiamo stringere i denti”. Non solo. Coach 
Ravagni e lo stesso presidente Mattarelli hanno 
notato tra le giocatrici un preoccupante clima di 
generale appiattimento. Anche contro Bolzano 
non tutte le biancorosse sono riuscite ad espri-
mersi al meglio; nonostante ciò non si è visto 
un grosso divario tra le due squadre…per cui 
con Nesheva in campo … sarebbe stata un’altra 
cosa! Va comunque detto che per chi di solito 
gioca pochi minuti sarebbe stata l’occasione 
giusta per mettersi in mostra e per far parlare 
di sé … Che dire dell’immediato futuro? Gli 
impegni di dicembre saranno molto importanti 
e quasi tutti (teoricamente) alla portata. Atten-
zione però: in fondo alla classifi ca Biassono e 
Cervia sono formazioni che hanno bisogno di 
punti e cercheranno sicuramente il “colpaccio” 
contro le biancorosse. C’è poi la partitissima 
in casa con la forte Libertas Bologna (11 di-
cembre). Sarà il derby delle ex Aleotti da una 
parte e Fabbris dall’altra. Per tutti coloro che 
sono interessati a seguire l’andamento della 
Vassalli sul sito www.pallacanestrovigarano.it 
alla voce news. Quest’anno, in casa Vassalli, 
sarà sempre attuale, un aforisma: “Abbia-
mo mille ragioni per perdere, ma nessuna 
scusa”. Le foto sono di Roberta Banzi.

FRANCESCO LAZZARINI

CON PASSIONE E GRINTA …
RITORNA MARTA SAVELLI

Marta Savelli, 
in campo è una 
garanzia. Col-
pita da bron-
copolmonite a 
metà ottobre, 
dopo l’assenza 
di un mese, la 
numero 4 bian-
corossa è tor-
nata in campo. 
Il suo apporto 
nelle partite 
contro Milano 
e Bolzano si 
è fatto sentire 
… Marta è una 
giocatrice che 
si nota subito 
per la grinta che 
mostra quando 
gioca, segnando 
punti a ripetizio-
ne. E’ una che non si rassegna facilmente alle 
sconfi tte: il suo carattere battagliero non glie-
lo consente! La sua presenza rassicura le altre 
compagne, che la cercano spesso per conclu-
dere a buon fi ne l’azione. 
Con capitan Aleotti l’in-
tesa è consolidata: l’anno 
scorso come quest’anno 
il reparto guardie di Vi-
garano – se al completo 
e con un buon play a far 
girare palla -, non ha nul-
la da invidiare a squadre 
ben più ambiziose. Ecco 
allora che in un momento 
critico per una Vassalli 
letteralmente falcidiata 
da gravi infortuni “il ri-
torno di Savelli” è stato 
importantissimo. Per co-
noscere meglio una delle 
più amate beniamine del 
PalaVigarano, le abbiamo 
fatto alcune domande.
Marta, come è stato per te il ritorno in A2?
“Dopo la scorsa stagione avevamo tutte una 
gran voglia di tornare a giocare! Sicuramente 
il mio ritorno in A2 è stato positivo, anche se 
devo dimostrare ancora molto … Ecco mi ri-
peto spesso che ogni sabato è per me un nuovo 
esordio perché ho ancora tanto da dare!”
Dopo le prime partite per te è arrivato quel 
lungo stop …
“A dire il vero era da un po’ che non stavo bene 

… Poi quando 
mi sono fer-
mata è stato 
diffi cile perché 
per me un mese 
senza basket 
è un’eternità! 
Ho comunque 
recuperato en-
tusiasmo e non 
vedevo l’ora di 
tornare in cam-
po …”
Quali sono i 
tuoi obiettivi e 
le tue speran-
ze per questa 
stagione?
“Visto che 
sono ambi-
ziosa cerco 
sempre obiet-
tivi grandi e 

soddisfacenti … Ero arrivata a Vigarano 
3 stagioni fa perché volevo partecipare 
ad’un’altra promozione, che proprio l’an-
no scorso è arrivata ed è stata la più bel-

la! Quest’anno la nostra 
squadra può raggiungere 
i play off, dove ci gioche-
remo le nostre carte!”
Gli obiettivi sono quindi 
immutati nonostante l’as-
senza di Nesheva e Cala-
mai a mezzo servizio?
“Certamente i nostri obietti-
vi non cambiano! Ovvio che 
pesa l’assenza di Radmila, 
ma Nadia stringerà i denti e 
darà lo stesso il suo contri-
buto così come ha fatto con-
tro Bolzano! E’ da queste 
situazioni che deve uscire 
il carattere della squadra. 
Ognuna di noi deve dare 
qualcosa in più …”
Come ti descriveresti 

quando giochi?
“In campo cerco di esprimere grinta e deter-
minazione. Il mio obiettivo è divertirmi … vin-
cendo! Cerco di essere di aiuto su tutto e di 
dare me stessa per la squadra!”
Ovvero proprio quello che piace a tuoi 
tifosi…
“Certamente! cerco complicità con il pubbli-
co, che mi ripaga con un calore unico!”

FRANCESCO LAZZARINI

Marta saluta i numerosi tifosi accorsi 
per la partita vittoriosa contro Milano
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Tennis

“RDP” FESTEGGIA IL 
SUO PRIMO ANNO

MONTORI PROVE DI CAMPIONATO

Ginnastica  Ritmica

Vigarano Mainarda

La nuova realtà sportiva vigaranese si chiama 
R.D.P. sezione tennis (letteralmente Ragazit Dal 
Prett) ed ha chiuso il suo primo anno di attività 
con un torneo interno al quale hanno partecipato 
tutti i tesserati. Il vincitore del corso avanzato è 
stato Filippo Pavan che in una strepitosa fi nale 
ha superato Michelangelo Volpe. Il corso inter-
medio ha visto primeggiare Mauro Patracchini, 
che ha superato nella fi nalissima una agguer-
rita Elena Bordini, mentre nei principianti si è 
imposta Linda Malaguti che in fi nale ha vinto 
contro Francesca Goberti.Tutti i giovani tenni-
sti sono affi dati alle cure dei maestri Marcello 
Mari, Enrico Simani e Fabio Bussolari. Offerti 
dal Comune ogni partecipante al torneo ha rice-
vuto una medaglia ricordo dell’iniziativa ed ai 
vincitori è stato consegnato un piccolo trofeo. 
Le premiazioni sono state effettuate dai dirigenti 
Paolo Goberti, Mario Rasi e Roberto Bonzagni. 
“Con questi corsi di tennis, –spiega don Gra-

ziano Donà presidente della R.D.P.– abbiamo 
iniziato un percorso che ci vedrà sempre più 
impegnati sul versate educativo dei ragazzi”. 
I corsi si svolgono normalmente nel campo da 
tennis Comunale e nel periodo invernale all’in-
terno della palestra comunale. “Siamo molto 
soddisfatti –afferma il factotum Paolo Gober-
ti– “perchè riscontriamo un crescente interes-
se verso il nostro gruppo sportivo e i tesserati 
sono in continuo aumento”.Questi i partecipanti 
al mini torneo di tennis di fi ne stagione estiva:
Filippo Pavan, Michelangelo Volpe, Riccardo 
Pellegatti, Marco Taddia, Alessio Pancaldi, Ele-
na Bordini, Mattia Zanella, Francesca Goberti, 
Alessia Goberti,Alice Rambaldi, Carlotta Ram-
baldi, Linda Malaguti, Nicola Malaguti, Diletta 
Vezzani, Fabio Balboni, Mattia Crivellini, Mat-
teo Ramaziotti, Andrea Brancasi, Giulio Grieco 
e Erika Parrotto.

GIULIANO BARBIERI

A CASA GENEROSA PER 
LA RECITA NATALIZIA

Dicembre mese del Na-
tale…
Per augurare a tutti 
buone feste le ragazze 
della ginnastica ritmica 
guidate da Elena Zoboli 
si esibiranno presso la 
nuova Casa Generosa, 
dove andranno a saluta-
re gli ospiti della strut-
tura. L’appuntamento è 
fi ssato per domenica 12 
dicembre alle ore 15,30. 

Alle evoluzioni delle 
farfalle vigaranesi se-
guiranno le canzoni 
di Natale intonate dal 
coro di Casa Gene-
rosa. Ma gli appun-
tamenti delle atlete 
della ritmica non 
fi niscono qui: dopo 
la pausa natalizia do-
vranno prepararsi per 
affrontare un intenso 
programma di gare.

Il 2010 è stato un anno positivo per il team 
Montori, impegnato nel campionato nazionale 
di formula Driver UISP. Michele e il suo affi a-
tato team, composto da Paolo Succi e Vittorio 
Franchini, ha ottenuto un buon quinto posto. Il 
risultato appare incoraggiante in quanto l’auto 
denominata “Proto Sp 001” è stata interamente 
realizzata “in casa”. Il bolide che ha sostituito 
la premiata Abarth (con cui Montori ha con-

quistato due titoli italiani UISP, 2007 e 2008) 
è un’auto leggera, sicura, in sintesi costruita su 
misura per soddisfare le esigenze del pilota. 
Visti i progressi avvenuti durante l’intero cam-
pionato, la fatica di 15 mesi di lavoro è stata 
ampiamente ricompensata. Dato lo spirito ago-
nistico di Montori e soci, sono già in atto le 
prove per il prossimo campionato. Il prossimo 
test è previsto a dicembre nei pressi di Cento.

Motori

Augura a tutti
un Felice Natale e

un Buon 2011,
(Buono come il pane)

Tel .  0532-909276 Fax.  0532-906231 www.vassal l ibaker ing.com
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Mirabello

BILANCIO DI FINE ANNO
Novembre, come di consueto è il tempo dei 
consuntivi, delle premiazioni, e delle propo-
ste per l’attività del nuovo anno che incombe. 
Il presidente Gianluca Malaguti ha inviato 
una lettera a tutti i soci per ringraziare  del-
la collaborazione tutti coloro che con la loro 
costante presenza nelle gare organizzate dalla 
società ha creato le premesse per un campio-
nato sociale sia di 1a che di 2a serie incerto 
fi no all’ultima prova. L’epilogo di questa an-
nata si è avuto domenica 28 
novembre presso il ristoran-
te Per Bacco .. di Casumaro 
dove oltre al pranzo sociale 
si è svolta la premiazione uf-
fi ciale di coloro che si sono 
distinti nell’attività agonisti-
ca del 2010 occupando i pri-
mi 5 posti delle classifi che 
fi nali. Riportiamo il nome 
dei campioni 2010: Campio-
ne sociale 1° serie Giampie-
tro Mini; Campione sociale 
2° serie Paolo Lambertini; 
Campione del Torneo Prendi 
e molla 2010 Mauro Bastia-
nello. Un pensiero da parte 
della Società è stato conse-
gnato all’ex presidente Giu-
liano Boldini per l’attività 
svolta nei 5 anni. Nel mese 
di dicembre continua l’at-
tività della SPS Mirabello, 
con l’organizzazione della 
gara di Natale a Trote. La 
manifestazione, che è stata 

anticipata all’ 8 dicembre, si svolgerà presso 
il laghetto di San Bartolomeo, dove saranno 
premiati tutti i concorrenti con ceste e con-
fezioni Natalizie. Questa gara ha un signi-
fi cato particolare, in quanto è l’occasione 
per ricordare Enrico Ferrari, un amico che 
prematuramente ci ha lasciato. Per questo, è 
stato unanime il consenso dei Soci di chia-
mare questa manifestazione 1° Memorial 
Enrico Ferrari devolvendo il ricavato ad una 

associazione per la ricerca sulla leucemia. 
Per quanto riguarda i Soci, venerdì 17 Di-
cembre alle ore 21 presso il Centro Civico di 
Mirabello, si svolgerà l’annuale assemblea 
per presentare il bilancio 2010, rinnovare 
le cariche sociali, e programmare l’attività 
per il prossimo anno. Bisogna riconoscere 
che nel corso del 2010 l’attuale direttivo ha 
lavorato con ottimi risultati e pertanto verrà 
sicuramente riconfermato anche per il 2011. 

Domenica 5 
dicembre ini-
zia il campio-
nato provin-
ciale di trota a 
lago a coppie: 
suddiviso in 
tre prove con 
le date a se-
guire 12 e 19 
presso l’Oasi 
Vallicella, si 
sta program-
mando anche 
l’attività 2011 
per i mesi 
di gennaio e 
febbraio con 
le prove in-
dividuali e a 
squadre, dove 
s i cu ramen te 
sarà presente 
una squadra 
della SPS Mi-
rabello. 

VUOI PRELEVARE 
CON IL BANCOMAT
IN TUTTA ITALIA
SENZA PAGARE
UN CENTESIMO?

HBnet
la Banca On Line comodamente a casa tua!

Semplice, veloce e pratica.

Per avere informazioni ed e�ettuare disposizioni
sul tuo conto corrente mediante collegamento

alla rete internet. 24 ore su 24, 365 giorni l’anno.

Basta
un click!

www.crcento.it
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Pesca

Partecipa con noi al gioco a premi per 
il restauro del CAMPANILE DI BURANA
Estrazione dei ricchi premi alle ore 18.00

PARROCCHIA DI
SAN GIACOMO MAGGIORE

Via Virgiliana, 1 - Burana di Bondeno
Tel. 0532 883303 - missionari.burana@libero.it
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di Gabriele Biondi

Tel. 347 2519537 - Cento (Fe)

Manutenzione e
creazione giardini

IL GIARDINIERE

I BIANCOVERDI IN 
ZONA PLAY OFF

Pallacanestro

Sant’Agostino
Ciclismo

Quarta vittoria consecutiva per il Team Medol-
la, che espugna il Palareno di Sant’Agostino 
col punteggio di 53-68. Il quintetto medollese 
approfitta sin da subito delle difficoltà degli 
avversari, che 
scendono in 
campo contratti. 
A complicare la 
partita dei ra-
marri, un diffici-
le approccio col 
metro arbitrale: 
alla fine del pri-
mo quarto, il 
computo dei fal-
li fatti è infatti di 
10 a 1 per i lo-
cali. Il 50% del 
fatturato ospite, 
in particolare, 
giunge dalla lunetta, mentre tutti e cinque i ca-
nestri messi a segno dai padroni di casa arriva-
no su azione. Nel secondo periodo, il BSA final-
mente rompe il ghiaccio e tira fuori gli artigli: 
Di Monte e Lodi firmano 13 dei 21 punti che 
consentono agli uomini di coach Moffa di ribal-
tare l’inerzia del match, sorpassando sul 25-22 

e chiudendo avanti il primo tempo (32-31). Il 
terzo periodo è però un incubo per Vinci e com-
pagni, che stentano a trovare la via del canestro 
contro la zona ordinata da coach Masetti. Gli 
unici due canestri dal campo dei locali portano 
la firma di Sergio Cristofori e Manservisi, men-
tre tra gli ospiti si mette in evidenza Aldrovan-

di, che in questo 
frangente firma 
8 dei suoi 12 
punti comples-
sivi. Nel finale 
il BSA tenta di 
riaprire il match 
con Sergio Cri-
stofori, ma Testi 
e soci rispondo-
no colpo su col-
po, ampliando il 
divario fino al 
“+15” con cui si 
chiude l’incon-
tro. Medolla si 
conferma dun-

que come seconda forza del campionato, men-
tre il BSA è ora quarto in classifica a quota 8 
punti, insieme ad altre tre formazioni.

DAMIANO E LA VITA DEL GREGARIO
Vivere di ciclismo tutto 
l’anno. E’ quanto sta facen-
do da diverse stagioni Da-
miano Margutti, lo scorso 
anno approdato nel mondo 
del professionismo nell’An-
droni Giovanni e che vanta 
un invidiabile curriculum di 
vittorie nei settori giovanili. 
Da alcune settimane si sta 
preparando per affrontare 
con la maglia della Cerami-
ca Flaminia la sua seconda 
stagione tra i big dei pedali. 
Il cambio di squadra è sta-
to favorito dall’impegno 
profuso dal suo procuratore 
l’avvocato Celestino Sala-
mi. Il nuovo contratto è sta-
to insolitamente firmato in 
un McDonald di Bologna, davanti ad un”happy 
meal”. Dopo una giornata di allenamenti è arri-
vato in redazione per un’intervista e raccontare 
ai lettori di Sport Comuni un’ esperienza unica, 
professionale ma anche umana.
Primo anno da professionista… com’è stato 
l’esordio? 
“Lo definirei un impatto violento! Alla vigi-
lia della prima corsa mi sembrava di essere 
pronto… però mi sono dovuto confrontare con 
colleghi che sembravano autentiche moto da 
quanto andavano forte… Quest’anno ho corso 
poco e in maniera irregolare, ma soprattutto 
non ho gareggiato quando ero al top della for-
ma. Fai una grande fatica per entrare in con-
dizione e poi… ti lasciano fermo sul più bello! 
Molto spesso sono stato frenato dall’ammira-
glia, perché dovevo aspettare il Ginanni di tur-
no… Magari non era in giornata e mi faceva 
segno di andare avanti… Così è successo alla 
Coppa Agostoni o al Giro di Romagna dove 
potevo piazzarmi tra i primi o quantomeno fi-
nire in tempo utile la gara. Come dice un vete-
rano come Bertolini all’inizio devi seminare il 
più possibile per ottenere dopo il massimo. Ed 
è ciò che sto cercando di fare, facendo tesoro 
di questa prima stagione da professionista!...”
In che modo?
“Premetto che senza corse si perdono ritmo 
e velocità, ma quest’anno ho imparato anche 
molte cose… per esempio dopo tanti anni che 
corri devi sapere ascoltare il tuo corpo. Non 
puoi permetterti di riposarti durante la stagio-
ne invernale, come invece mi era stato consi-
gliato lo scorso anno. Il nostro fisico è come 
una macchina perfetta, ma se ti fermi è come 
bloccare un’azienda per due mesi! E’ a livello 
mentale invece che c’è bisogno di riposarsi. 
Quando sei in gara senti l’adrenalina in circo-
lo e magari non senti neppure che stai andan-
do ai 50 orari… Invece se ti alleni, anche ai 40 
orari fai già fatica… Sono rari i Contador o i 
Cancellara …gli altri devono far fatica e tanti 

sacrifici e non è neppure detto che vadano a 
buon fine… Per evitare questo rischio, da alcu-
ne settimane ho ripreso ad andare in bicicletta 
tutti i giorni tra le 4 e le 5 ore, senza dimen-
ticare la palestra e neppure qualche corsa o 
camminata. Nei mesi scorsi ho tenuto un diario 
in cui mi sono segnato le cose da migliorare, 
come lo stratching e le abitudini di vita… do-
vrò essere regolarissimo anche negli orari”
Quali sono le difficoltà del gregario?
“Sono molte… perché nel professionismo è tut-
to un fai da te! Non c’è più il direttore sportivo 
che ti segue; manca infatti la passione! Ormai 
è diventato un puro business. I gregari sono dei 
numeri, pagati al minimo contrattuale e da un 
anno all’altro potrebbero rimanere senza una 
squadra. Quando si inizia a chiedere il rinno-
vo, dopo aver eseguito alla lettera gli ordini di 
scuderia, rischi pure di sentirti rispondere che 
non è possibile perché non hai ottenuto risul-
tati… Ormai la figura del gregario non ha più 
il romanticismo di un tempo…”
Quali sono i tuoi obiettivi?
“Aspiro a diventare un buon gregario e a cor-
rere come professionista per i prossimi 10 – 15 
anni. Di più non credo sia impossibile…”
…Quest’anno è arrivato a Ferrara il Giro 
d’Italia… ora, per completezza, alla corsa 
rosa dovrebbe partecipare anche un corri-
dore ferrarese. Sarai tu??!
“Mi piacerebbe molto! Quest’anno ero riserva 
e non sono stato scelto. Però portare a termine 
un Giro è un’impresa molto difficile. L’anno 
prossimo so che la mia squadra farà il possibi-
le per esserci ed io per essere invitato!”
Cosa significa per te fare ciclismo?
“In bicicletta sono cresciuto e grazie a questo 
sport sono diventato una persona adulta. La 
famiglia è stata importantissima! Mio padre 
mi ha avvicinato subito alla bicicletta, anche 
se non mi sarebbe dispiaciuto provare anche 
il calcio; mio fratello ha corso anche lui… era 
d’obbligo che provassi, poi la gioia della pri-

ma coppa vinta è stata un’emozione unica e ho 
proseguito investendo anno dopo anno sempre 
più energie… Ora faccio un lavoro che in Ita-
lia fanno solo 150 persone e che comunque mi 
piace nonostante le tante difficoltà. Certo che 
devi stare attento a tutto quello che mangi e 
ai farmaci che assumi perché i controlli anti-
doping sono a sorpresa. Avendo un passaporto 
biologico sono sottoposto ad accertamenti, 14 
quest’anno! Comunque ho raggiunto qualcosa 
che volevo veramente fare e non mi pesano i 
sacrifici che ho sopportato e che dovrò affron-
tare prossimamente…”
Come ad esempio?
“mangiare per diversi mesi l’insalata scondi-
ta! O rinunciare ai dolci…”
Però sono arrivate per te anche sod-
disfazioni …
“Eccome! corro all’aria aperta, vedo posti 
incredibili come è stato ad esempio alla Pari-
gi Roubaix o alla Liegi Bastogne Liegi! Sono 
esperienze indimenticabili perchè vedi vera-

mente cosa voglia dire la passione per il cicli-
smo con migliaia di persone a vedere la corsa, 
le strade bloccate per l’intera durata della ma-
nifestazione… La gente poi mi faceva firmare 
gli autografi anche se ero alla prima stagione 
perché le cartoline con la mia foto sono rarità 
come quelle di tutti i gregari: un anno parteci-
pano l’anno dopo, chissà…!”
E com’è il pavee?
“E’ doloroso, devi mangiare i ciottoli, fai fati-
ca e si sente il fiatone…”
Quando sei a San Carlo ti assiste qualcuno?
“Molto spesso mia sorella Chiara, mi segue in 
Cispadana in macchina o in motorino”
Infine, cos’è stata per te la Sancarlese?
“Una scuola di vita perché ho imparato a por-
tare a termine i miei impegni e se sono metico-
loso nelle mie cose lo devo a quell’esperienza e 
ai miei genitori! Al Viviana Manservisi è stato 
molto bello correre anche nel circuito di casa 
seguito dai miei fantastici fans”

FRANCESCO LAZZARINI

Intervista esclusiva al giovane professionista sancar lese

Al centro Damiano Margutti in visita alla redazione di Sport Comuni
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Poggio Renatico
Pallacanestro

AL VIA IL 22° “S. STEFANO 
CITTÀ DI GALLO”

…E S. BARTOLOMEO TRIPLICA
E d i z i o n e 
n u m e r o 
22 per il 
T o r n e o 
nazionale 
di basket 
giovani le 
“S. Stefa-
no - Città 
di Gallo” 
ca tegor ia 
Under 15 
Eccellen-
za, che si 
disputerà al 
palazzetto dello sport di via Europa il 27, 28 e 
29 dicembre. La tre giorni dedicata alle promes-
se del canestro, organizzata dal locale Gruppo 
Sportivo, in collaborazione con Coni-Fip e con 
il patrocinio del Comune di Poggio Renatico, 
registrerà la partecipazione delle migliori rap-
presentative italiane, a partire da Armani Jeans 
Milano e Benetton Treviso; debutterà Juve Pe-
psi Caserta e 4 Torri esprimerà la pallacanestro 
ferrarese. Questo dunque l’elenco completo 
delle otto squadre che scenderanno sul parquet 
di Gallo: Fortitudo Bologna, Virtus Bologna, 
Pallacanestro Benetton Treviso, Sistema Por-
denone, Olimpia AJ Milano, BK Leoncino 
Venezia, Juve Pepsi Caserta e 4 Torri Ferrara. 

Dopo lo 
s t r ao rd i -
nario suc-
cesso del-
l’esordio, 
lo scorso 
anno, ri-
tornerà il 
clinic ri-
volto agli 
allenatori 
(PAO cre-
diti n. 2). 
L’incontro 

si terrà mar-
tedì 28 alle ore 10 e vedrà due relatori d’ec-
cezione: Giampero Ticchi, allenatore della 
Nazionale femminile, e Andrea Capobianco, 
coach di serie A maschile. Si disputeranno ogni 
giorno quattro partite: alle ore 15, alle ore 17, 
alle ore 19 e alle ore 21 di lunedì 27 e martedì 
28; mentre, nella giornata conclusiva il pro-
gramma sarà il seguente: alle ore 11 fi nale 7° 
- 8° posto, alle ore 15 fi nale 5° - 6°, alle ore 17 
fi nale 3° - 4°, alle ore 19 fi nalissima. A diri-
gere le gare saranno i migliori giovani arbitri 
dell’Emilia Romagna, coinvolti in uno stage, 
promosso e sostenuto dall’organizzazione del-
l’evento sportivo e dal CIA regionale. 

CRISTINA ROMAGNOLI

Cresce il basket giovanile targato 
GS Gallo. Le squadre under 15, 
under 14, under 13, Esordienti-
Aquilotti e Minibasket contano, 
fra Gallo, Poggio Renatico e San 
Bartolomeo in Bosco, oltre un cen-
tinaio di iscritti. Particolare soddi-
sfazione ha riservato proprio San 
Bartolomeo, dove la pallacanestro 
ha conquistato in questi ultimi 
anni un numero sempre maggio-
re di piccoli atleti. Questa realtà, 
partita con neppure una decina di 
bambini, annovera oggi due grup-
pi e una trentina di giovanissimi 
cestisti, seguiti da Niki Govo-
ni, Filippo Menegatti e Gianluca 
Cataldo. “Si tratta di un risultato davvero 
importante per l’intero movimento – spiega 

Riccardo De Simone, responsabile del set-
tore basket del GS Gallo –. E’ stato ottenuto 

grazie alla continuità con cui la 
società ha operato, alla parteci-
pazione e al sostegno dei genito-
ri e all’attivazione di un progetto 
rivolto agli studenti delle scuole 
primarie, in relazione al quale 
dobbiamo ringraziare per la di-
sponibilità e la collaborazione le 
istituzioni scolastiche”. A tutte 
le classi sono state proposte del-
le lezioni dimostrative: i tecnici 
biancorossi sono dunque entrati 
nella scuola di San Bartolomeo 
per fare conoscere il basket. 

CRISTINA ROMAGNOLI

GALLO SEMPRE IN PEDANA
Chiude una stagione, ne apre subito una nuova

Per le ginnaste del Gruppo Sportivo 
Gallo la stagione agonistica 2009-2010, 
che aveva segnato il suo culmine con la 
positiva partecipazione ai campionati 
nazionali di Pesaro, è ufficialmente ter-
minata solo alla fine di ottobre con la 
Top Team Cup. L’ingresso alla competi-
zione regionale, che si è disputata a Me-
dicina, è stato conquistato dalle squadre 
di 2ª e di 3ª e 4ª fascia. Entrambe si sono 
aggiudicate il secondo posto assoluto, 
dopo aver brillantemente affrontato le 
gare strutturate sul confronto diretto, 
negli attrezzi e nel collettivo, fra le atle-
te delle dodici società qualificatesi. La 
2ª fascia è composta da Gaia Fregnani, 
Rebecca Galliani, Giulia Guerra, Frida 
Menghini, Angela Minutolo, Martina 

V i a  A r g i n e  D u c a l e ,  3 2 5  -  F e r r a r a  -  Te l .  0 5 3 2  -  7 6 2 4 5 1   w w w. p a n i f i c i o r o v e r s i . i t

Oltre  quarant ’anni  d i  gest ione  fami l iare  per  o f f r i re  pane,  prodott i  da forno,  past i ccer ia ,
pasta fresca, e un servizio completo di rosticceria, sempre nel rispetto di genuinità e tradizione.

Panettoni  e
dolci  Natal iz i

art igianal i

Nardi e Ilaria Ravanini. La 3ª e 4ª fa-
scia annovera Sara Bassanese, France-
sca Cenacchi, Beatrice Cottignoli, Erika 
Gruppioni, Martina Tumiati e Caterina 
Zuccatelli. “Abbiamo concluso l’attività 
2010 in maniera più che soddisfacente 
– afferma l’istruttrice, Marina Valesani 
–. Stiamo già lavorando in palestra per 
la nuova programmazione, che avrà per 
obiettivo la qualificazione, per l’undi-
cesimo anno consecutivo, ai nazionali”. 
Le lezioni di ginnastica del GS Gallo 
sono frequentate da un centinaio di atle-
ti dai 3 anni in su, divisi in sei corsi per 
età: la prima occasione per ammirarli 
tutti insieme sarà il saggio di Natale, il 
23 dicembre prossimo.

CRISTINA ROMAGNOLI

Ginnastica

Mini  Basket

Esordient i

4  Torri  Ferrara Under 15 Eccel lenza
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Poggio Renatico

ANDREA VAGO PORTA IN 
ALTO IL KARATE POGGESE

Karate

A GALLO IL RING CONFERMA 
L’ECCELLENZA DEL CAPE

Pugilato

La karateka pog-
gese Andrea 
Vago, atleta del 
Circolo Sportivo 
Dilet tantis t ico 
Tra Terra e Cie-
lo, ha ottenuto 
ai Campionati 
Italiani del 7 no-
vembre scorso il 
miglior piazza-
mento di sempre 
per la società, che 
ha portato al 37° 
posto in Italia. 
Andrea ha con-
quistato la 7ª po-
sizione nella specialità kumite (combattimen-
to), femminile esordienti “b” categoria -62 kg, 
benché condizionata da un doloroso infortunio 
al ginocchio destro. La 14enne aveva 
guadagnato le qualifi cazioni alla fase 
fi nale dei Campionati Italiani malgra-
do le condizioni fi siche non ottimali. 
A Colleferro ha voluto combattere 
nonostante i problemi fi sici, che si 
sono accentuati già durante il primo 
combattimento con l’atleta che si è 
poi aggiudicata il titolo di Campio-
ne d’Italia. Andrea non ha comunque 
rinunciato alle sfi de e ha conquistato 
un piazzamento ancor più signifi cati-
vo per il coraggio e lo spirito di sa-
crifi cio che, oltre alla disciplina e alle 
capacità tecniche, hanno condotto a 
questo risultato. Nella trasferta roma-
na la giovane karateka è stata soste-
nuta dalla famiglia e dallo staff tecni-

co, con il coach, 
Luca Cavazza, 
il vice, Stefano 
Targa e il presi-
dente di Tra Ter-
ra e Cielo, Flavio 
Minarelli. «Tutto 
il Circolo – affer-
mano i compo-
nenti del Consi-
glio Direttivo e il 
Maestro Amedeo 
Marcello Vancini 
- ringraziano An-
drea Vago per il 
grande risultato 
ottenuto per lei e 

per tutto il gruppo di karate, che da qui trarrà 
spunto e nuove energie per il futuro».

CRISTINA ROMAGNOLI

Debutto di successo della boxe al palazzetto 
dello sport di Gallo, che, domenica 28 novem-
bre, ha ospitato la riunione pugilistica organiz-
zata dal Cape, Club Amici del Pugilato Esten-
se, in collaborazione con GS Gallo e Comune 
di Poggio Renatico. I numerosi incontri hanno 
confermato per la “nobile arte” estense un oriz-
zonte di grandi soddisfazioni, benché il pome-
riggio si sia 
aperto con un 
verdetto ri-
spetto al quale 
il maestro Ro-
berto Croce 
ha fortemen-
te dissentito. 
L’ i n c o n t r o 
Obaid (44 kg) 
contro Puddu 
ha registra-
to infatti la 
sconfi tta ai 
punti del pu-
gile della pa-
lestra di Foro 
Boario. “E’ 
incomprensi-
bile questa va-
lutazione, tanto palese per i giudici: anche il 
pubblico si è completamente espresso in favore 
di Obaid. Almeno il pari potevano darcelo”. 
Pronto il riscatto di Cebaniuc (68 kg) vittorioso 
contro Biasone in un match non esaltante  dal 
punto di vista tecnico, piuttosto consumato in 
forza e aggressività. Braccio alzato anche per 
Grib (72 kg) che contro Savini ha combattu-
to un eccellente incontro, mostrando potenza, 
tecnica e astuzia: «Ne sentiremo parlare» pro-
mette il maestro Croce. Debutto vincente per il 
giovane Trabelsi (84 kg) contro il più esperto 
Gai: malgrado qualche ovvia lacuna, ha messo 
in evidenza grande padronanza del ring e sicu-
rezza in se stesso. Successo nettissimo per lo ju-
nior Bekkara (70 kg), secondo in Italia, 16enne 
con 20 match all’attivo, ha ribadito contro Ce-
saroni la sua gran classe e un’ottima tecnica: 
cambio guardia, velocità, bel gioco di gambe. 
Un «bilancio ottimo» è quello che Croce può 
trarre al termine dell’evento. “A parte Bekka-
ra, sono saliti sul ring boxeur alle prime armi, 
dandomi particolare soddisfazione nel mettere 
in pratica il lavoro condotto in palestra. Buona 
anche la partecipazione di pubblico, nonostan-
te il tempo inclemente. Ringrazio dunque l’as-
sessore Loreno Ravolini e il Comune di Poggio 
Renatico, il GS Gallo, il presidente Cape, Ora-
zio Pirani, Orlando Bagni e Ahsani dello staff 
e lo sponsor Welding Duebi”. Il Cape è stato 
recentemente premiato come prima società in 
Emilia Romagna nella sede bolognese del Co-
mitato regionale dal presidente Pierluigi Poppi. 
Un traguardo prestigioso, insieme al quindice-

simo piazzamento in Italia nel ranking della 
Federazione Pugilistica Italiana, raggiunto in 
un quinquennio grazie alla guida del maestro 
Croce, che, partendo con pochissimi atleti dal 
326° posto in Italia e dall’ultimo in Regione, 
con duro lavoro e grande passione, ha condotto 
la società a tre titoli regionali, quattro inter-
regionali e alle fi nali dei campionati italiani. 

Ben 26 pugili 
in attività con 
nomi di spicco 
quali Marcello 
Matano, Amin 
Bekkara, Giu-
seppe Moschet-
ta, Constantin 
Chiruta, Giaco-
mo Santolini, 
Matteo Coatti. 
Tanti, fi nalmen-
te, i giovanissi-
mi in palestra, 
sin dai 12 anni. 
“Questo dimo-
stra – rimarca 
con soddisfazio-
ne Roberto Cro-
ce - che questo 

bellissimo sport si sta spogliando di pregiudizi 
che fi no a poco tempo lo facevano considerare 
violento e pericoloso. Non è così. Questa di-
sciplina consente ai ragazzi di maturare sia 
fi sicamente sia psicologicamente, con l’acqui-
sizione di autostima, controllo delle emozioni, 
accettazione delle sconfi tte, disciplina; inoltre, 
per raggiungere i propri obiettivi, gli atleti de-

vono controllare l’alimentazione e rinunciare 
in modo assoluto a fumo e alcool. D’altra part, 
le nuove regole hanno introdotto tutele da ogni 
rischio, con guanti anti shoc, caschetto e in-
terventi arbitrali molto rigidi: oggi la boxe si 
manifesta ai massimi livelli tecnici colpo punto 
e la vittoria per ko è un ricordo”.

CRISTINA ROMAGNOLI

Via del Curato, 21 - 44042 Cento (Ferrara)
Te l .  051 .683  2571  -  Fax  051 .  685  8175

E m a i l :  t r o s p e d @ g m a i l . c o m
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Cento
Associazionismo

LA MILLE MIGLIA
FA TAPPA A CENTO

“La corsa più bella del mondo farà TAPPA a 
Cento. Il primo viaggio, a maggio di quest’an-
no, ha fatto entrare la città nella storia di que-
sta gara, ed è sicuramente stato di buon auspi-
cio tanto che per l’edizione 2011 della storica 
corsa automobilistica ci meritiamo lo status di 
TAPPA. Cen-
to quindi sarà 
nuovamente 
lo sfondo per 
una corsa 
indimentica-
bile”. Com-
menta così, 
con grande 
soddisfazio-
ne, l’Ammi-
nis trazione 
C o m u n a l e 
di Cento che 
conferma la 
notizia del-
la decisione 
presa dalla 
società or-
ganizzatrice 
delle Mille Miglia che ha voluto premiare la 
nostra comunità già legata indissolubilmente 
al mondo automobilistico. Il rombo dei motori 
ed il fascino senza tempo di vetture bellissime 
scorrerà nuovamente fra le vie ed il centro sto-
rico della città del Guercino giovedì 12 maggio 
2011. “Siamo lieti di tornare a Cento – fa sa-
pere Paolo Binelli, Vice Presidente del Comi-
tato Organizzatore della Mille Miglia - l’acco-
glienza e il calore riscontrato lo scorso anno 
hanno convinto l’organizzazione a puntare nel 
2011 su questa tappa, al termine della quale 
gli equipaggi si dirigeranno alla volta di Bolo-
gna per il pernottamento. Il Comitato Organiz-
zatore, nel coinvolgere i Comuni, si è sempre 
posto l’obiettivo di accrescere il legame tra la 
storica Freccia Rossa e i territori attraversa-
ti: proposito che nel 2010 si è tradotto in oltre 
quattro milioni di spettatori per le strade e in 
una copertura mediatica che ha contato oltre 
100 passaggi televisivi in tutto il mondo e più 
di 2000 articoli su carta stampata tra quotidia-
ni e periodici. Siamo soddisfatti di poter anno-
verare Cento tra i Comuni attraversati dalla 
Mille Miglia e ringrazio l’Amministrazione 
Comunale, in particolare il Sindaco Flavio 
Tuzet, per l’interesse dimostrato nella manife-
stazione». Anche nell’edizione 2011 l’organiz-
zazione dell’evento locale è stata affi data alla 

società “Cento Carnevale d’Europa” e alle 
capacità del patron Ivano Manservisi  e del suo 
staff che, come le migliaia di persone assiepate 
lungo il percorso possono confermare, è in gra-
do di organizzare con abilità l’evento ed a ca-
talizzare gli interessi nei confronti della nostra 

città. “Sono 
c o n t e n t o 
– esordi-
sce Ivano 
Manservisi 
– di parlare 
ancora una 
volta di que-
sta splendi-
da e magica 
rievocazio-
ne storica 
che, in qua-
lità di orga-
nizzatore, mi 
offre l’onere 
e ancor più 
l’onore, di 
superare, se 
p o s s i b i l e , 

la magica serata del primo storico passaggio 
della Freccia Rossa a Cento avvenuto lo scor-
so maggio, organizzato in poco tempo ma che è 
riuscito ad incantare sia il numerosissimo pub-
blico accorso che gli equipaggi transitati sul 
nostro territorio. Ringrazio l’Amministrazione 
Comunale, in particolare il Sindaco Flavio 
Tuzet, per la fi ducia e la stima dimostrate nei 
confronti della nostra Organizzazione e per la 
sensibilità manifestata verso la Città di Cen-
to; ringrazio il Comitato Organizzatore delle 
Mille Miglia, nella persona del Vice Presidente 
Paolo Binelli, per aver colto la passione e lo 
spirito che contraddistingue la nostra Orga-
nizzazione così come il territorio centese che 
ha ospitato e ospiterà la mitica Mille Miglia, 
un territorio che è il caso di dirlo ha i motori 
nel proprio DNA. Conto sull’appoggio di tut-
ta la comunità per la buona riuscita di questa 
magnifi ca opportunità. Di cuore a tutti il mio 
grazie, grazie grazie!” “La sfi lata delle auto 
della Freccia Rossa, che attraverseranno e si 
fermeranno nel centro storico nella notte del 
12 maggio – conclude il Sindaco Flavio Tuzet 
– non è solo un fatto di costume o cultura ma 
vuole essere anche una opportunità economica 
per il nostro Comune e sono certo che, con le 
manifestazioni a corollario dell’evento, tutti ne 
trarranno benefi cio”.

La s t re t ta  d i  mano a  t re  che  passerà  a l la  s tor ia
Da sx:  Paolo  Bine l l i ,  F lav io  Tuze t  e  Ivano Manserv is i

Motori

NO ALL’AUMENTO DELLE 
TARIFFE COMUNALI!

Il mondo sportivo è unito contro la decisione 
che penalizza i bilanci delle società 

E’ grande e diffuso il malumore delle società spor-
tive verso la nuova delibera del Comune di Cento 
n° 233 emessa lo scorso 11 novembre. Tale prov-
vedimento farà “applicare alle tariffe per l’uso 
delle palestre comunali un adeguamento pari al 
25%” ed avrà decorrenza dall’1 gennaio 2011. 
Sempre nel documento si legge “dato atto che è 
stata fatta un’attenta analisi su quelli che sono 
i costi da sostenere in capo all’Amministrazione 
Comunale e quali sono le tariffe fi nora applicate e 
confrontato il tutto con quanto applicato dai Co-
muni limitrofi  e dalla Provincia”. Il provvedimen-
to, a detta della giunta, sarebbe quindi giustifi cato 
dalle tariffe già in vigore in altri Comuni limitrofi . 
Tuttavia il malcontento che tale delibera ha desta-
to è signifi cativo in quanto giunge ad anno spor-
tivo già iniziato ed in un momento in cui appare 
diffi cile per le realtà sportive centesi reperire ri-
sorse per garantire il regolare svolgimento delle 
attività. Proprio a pochi mesi dalle elezioni comu-
nali in molti già parlano di un clamoroso autogol 
da parte dell’amministrazione! Vengono naturali 
alcune domande: Aumentano i costi per le ore 
in palestra, ma aumentano contemporaneamente 
anche i servizi? E ancora: come pretendere tale 
aumento quando le strutture sportive comunali 
di Cento risultano molto spesso fatiscenti, talvol-
ta spesso non a norma? Sul sito della Benedetto 
(www.benedetto1964.com) lo stato di degrado 
delle strutture sportive comunali viene documen-
tato anche con fotografi e. A tal proposito, però, 
appare signifi cativo lo sfogo di “3e05 Basket” 
iscritta al campionato provinciale CSI, che tra i 
(tanti) disservizi denuncia: “Abbiamo disputa-
to il nostro primo allenamento alle medie a una 
sola settimana dall’inizio del campionato, dato 
il prolungarsi delle attività di messa in sicurezza 
del tetto in amianto e la posa dei pannelli solari 
voluti dal Comune di Cento;… siamo stati con-
seguentemente costretti a chiedere di giocare la 
nostra prima partita in trasferta, non sapendo se 
l’impianto sarebbe stato dichiarato agibile entro 
l’inizio del campionato...; il nostro primo allena-
mento si è svolto con metà campo completamente 
al buio, e l’altra metà in penombra... Che alcuni 
di noi fanno la doccia con acqua fredda...” For-
se se aumentasse il servizio offerto ai praticanti, 
potrebbero essere maggiormente condivisibili le 
motivazioni dell’amministrazione centese. Pur-
troppo, però, il provvedimento va a discapito del-
le società sportive e di conseguenza dei cittadini. 
Sarà in grado, si chiedono in tanti, una famiglia 
di 4 componenti e con un solo adulto che lavora 
a far fronte ai sensibili aumenti dei costi della pa-
lestra (e che potrebbero raggiungere i 70 euro al 
mese)? Molti dirigenti si dicono sorpresi di tale 

provvedimento defi nito come un fulmine a ciel 
sereno, fulmine che potrebbe paralizzare se non 
fermare defi nitivamente realtà che già per defi ni-
zione vivono di puro volontariato. Un comunicato 
della Benedetto spiega che si tratta di: “un aumen-
to inaccettabile e palesemente ingiustifi cato, dati 
i continui disservizi, la sostanziale inagibilità di 
alcuni impianti e i tempi che corrono, in cui spira 
forte un gelido vento di crisi sull’Italia come su 
altri Paesi.” Anche Meteor Renazzo si oppone 
a tale provvedimento. Nel comunicato si legge: 
“A stupire sono diversi aspetti, in primis è l’entità 
dell’aumento, che porta un aggravio di costi per 
le società sportive di rilievo in termini assoluti. 
Aggravio di costi non facilmente recuperabile 
tra le pieghe di uno striminzito bilancio quale è 
quello di una piccola Associazione Sportiva Di-
lettantistica. Stupisce inoltre la data di applica-
zione dell’aumento, a metà stagione infatti non è 
più facile rivedere i propri piani e ricercare nuove 
risorse, ma le attività sono avviate e l’aumento 
si ripercuoterà quindi pesantemente sul bilancio 
delle società sportive. Altrettanto perplessi lascia 
l’orizzontalità del provvedimento, cioè senza nes-
suna distinzione tra l’utilizzo per attività giova-
nile rispetto all’attività senior. A parole si dice 
sempre che si devono favorire le iniziative rivolte 
a bambini e ragazzi, ma poi i fatti smentiscono 
tale proposito. Auspichiamo quindi da parte del-
l’Amministrazione Comunale un dialogo con le 
società sportive, che possa, considerando più at-
tentamente le esigenze di quest’ultime, portare ad 
una diminuzione dell’aumento imposto.” Anche 
Evolution Volley ha preso parola: “dal prossi-
mo Gennaio 2011 le società dovranno pagare al 
Comune un canone palestra maggiorato del 25% 
!!! Una decisione,- dice il responsabile Giuliano 
Lodi - quella presa dagli attuali amministratori, 
assolutamente ingiustifi cata e penalizzante per le 
società, sia in considerazione dei tempi di crisi 
che stiamo vivendo e che invocherebbero al con-
trario un intervento del Comune a favore dello 
sport e di quanti lo difendono con i denti, sia per-
ché presa ancora una volta in un periodo della 
stagione sportiva in cui le Società hanno già fatto 
le loro previsioni di spesa e le loro richieste alle 
famiglie. E’ una decisione che ha dell’incredibile 
perché mette in seria diffi coltà la sopravvivenza 
di chi, con ostinazione e passione crede nell’uti-
lità dello sport e della sua ricaduta positiva sui 
giovani.” L’Amministrazione comunale riuscirà 
a placare questo evidente malcontento? E soprat-
tutto se verrà applicato il provvedimento, quante 
sono le società sportive che passeranno indenni 
questo momentaccio?

F. L.
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VALIERI – PAGANINI 
BRONZO AI MONDIALI PICCOLI METEOR CRESCONO

P.zza Garibaldi, 38/40
Bondeno (Fe)
Tel. 0532 / 89 31 97
e-mail: farm.pasti@libero.it
http://farmaciapasti.googlepages.com

FARMACIA PASTI S.n.c.
delle dott.sse
Pasti Maria e
Pasti Elisa

Una volta dentro si rimane 
incantati da un’atmosfera quasi 
irreale e al contempo magica, 
fatta di luci e di colori.
Lo sguardo è attratto subito dalle 
automobili create da Lamborghini 
per sfi dare Enzo Ferrari, in particolare 
dalla Miura, personale di Ferruccio, e 
dalla Countach, bellissime con le loro 
lucide carrozzerie. Impressionano anche 
la 400 GT, la Espada, la Urraco, la 
Jarama, la Islero e altri dieci prototipi 
unici al mondo.
Sono esposte tutte le sue produzioni: 
trattori, bruciatori, caldaie, vini, golf cart 
e l’elicottero creato da Ferruccio.
Alle pareti sono esposte 1000 foto tratte 
dall’archivio storico della famiglia.
Questo museo è il top al mondo 
per conoscere la storia di Ferruccio 
Lamborghini e del marchio del “toro”.

Once inside one is enchanted by 
an almost surreal yet, at the same 
time, magical atmosphere of 

lights and colours. 
The eye is immediately caught 

by the cars that Ferruccio wanted 
in order to challenge Enzo Ferrari, in 
particular the Miura and the Countach 
with their beautiful, shiny bodies. The 
400 GT, the Espada, the Urraco, the 
Jarama, the Islero and other ten unique 
prototypes also stand out. 
Everything is here, tractors, burners, golf 
carts, boilers, wines and the helicopter 
created by Ferruccio.
There are about 1000 photographs on 
the walls representing the events in the 
history of the family.
This  museum is the top in the world 
to know the history of Ferruccio 
Lamborghini and the mark of “bull”.

Per visitare il Museo si consiglia di telefonare al n. 347 5329320
In order to visit the Museum, please call the following number +39 347 5329320

or to book by e-mail: fabio.lamborghini@libero.it

MUSEO FERRUCCIO LAMBORGHINI
www.museolamborghini.com

MUSEO FERRUCCIO LAMBORGHINI
www.museolamborghini.com

Fabio Lamborghini
Direttore Museo
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Dalla spedizione ai campionati del mondo, 
svoltisi nella gelida San Pietroburgo (dove già 
a fine novembre la temperatura si aggira attor-
no ai -20° e dove sono frequenti forti nevicate) 
i ragazzi del CSR ju jitsu Italia, sponsorizzati 
da Tonino Lamborghini, hanno portato a casa 
la medaglia di bronzo nel duo system misto, 
ottenuto dalla coppia composta da Michele 
Vallieri e Sara Paganini. Fuso 
orario, ritardi aerei e scelte 
logistiche federali discutibili 
hanno condizionato l’anda-
mento della spedizione ita-
liana. Dopo un lungo viaggio 
gli azzurri sono saliti stanchi 
in pedana, dove si sono fatti 
onore anche nel doppio ma-
schile, con Michele Vallieri e 
Vito Zaccaria giunti settimi. 
La gara, a detta dei due cam-
pioni, poteva andare molto meglio: agli ottavi 
hanno superato la Russia, ai quarti sono stati 
fermati dai francesi; nei ripescaggi hanno su-
perato la Slovenia e perso contro l’Olanda. Ar-
riva quindi un settimo posto che non soddisfa 
i nostri portacolori. Sulla loro performance ha 
influito proprio la pessima organizzazione mo-
strata dalla Nazionale. Il bottino azzurro infatti 
parla chiaro: appena due medaglie di bronzo, 
una appunto nel duo system ed una nel fighting 
system. Rispetto alle rappresenative nazionali 
più competitive (come Francia, Svizzera, Ger-
mania) giunte a San Pietroburgo due o tre gior-
ni prima dell’inizio delle gare, i nostri sono ar-
rivati in albergo nella tarda serata della vigilia. 
Così dopo appena sei ore di sonno, reduci da 
un lungo viaggio, non potevano essere pronti 

per le gare. Vito, appena tornato da San Pie-
troburgo, appare deluso: “Con una giornata in 
più per riposare poteva andare molto meglio! 
È chiaro che dopo l’oro di Pechino erano mol-
te le speranze riposte su di noi! A differenza 
dei nostri avversari che praticano ju jitsu da 
professionisti noi dobbiamo studiare e da set-
tembre è ripresa l’università. Anche per questo 

abbiamo avuto qualche diffi-
coltà ad allenarci” Michele 
Valieri, aggiunge: “a nostra 
discolpa bisogna dire che l’ an-
data, come anche il ritorno, è 
stata una autentica odissea!In 
viaggio abbiamo perso la no-
stra concentrazione. Inoltre 
rispetto alle altre gare inter-
nazionali sono cambiati anche 
gli arbitri. Nella nostra spe-
cialità il loro giudizio influi-

sce in maniera decisiva sugli esiti della gara”. 
E’ andata meglio nel misto. La coppia italiana 
parte sottotono e incassa subito una sconfitta. 
Nei ripescaggi Michele Valieri e Sara Paganini 
superano la coppia di casa, poi l’Austria (una 
coppia in crescita), e di ben 5 punti la Romania 
(che aveva superato la forte Francia) nella finale 
per il bronzo. E’ grande la soddisfazione di Sara, 
che appena arrivata in Italia ammette: “Questo 
è il bronzo più bello che abbia mai ottenuto! A 
causa del viaggio forse potevamo fare meglio, 
ma siamo comunque la terza coppia più forte 
al mondo!”. Si conclude così un 2010 che per 
Valieri, Zaccaria e Paganini è stato generoso di 
vittorie non soltanto a livello italiano ma anche 
e soprattutto internazionale.

F.L.

Nello sport non è facile imparare. In modo 
particolare se la disciplina in questione è tanto 
complessa quanto lo è la pallacanestro: è pre-
visto non solo lo sviluppo di doti individuali 
di tipo motorio, tecnico e mentale ma anche 
l’inserimento del singolo nelle dinamiche del 
gruppo. L’under 13 di Meteor Renazzo, di coa-
ch Jacopo Preti ed Emanuela Benatti, ha da 
poco iniziato un percorso che punta proprio a 
far crescere assieme una ventina di aspiranti 
cestisti. Alcuni sono già dei veterani, altri inve-
ce si sono avvicinati da poco alla palla a spic-
chi. Jacopo crede molto in questi ragazzi, ma è 
anche consapevole che: “quest’anno dovremo 
cercare di portare tutti i ragazzi del gruppo ad 
uno stesso livello. Da parte nostra non preten-
diamo di vincere subito! Alcune partite del no-
stro campionato provinciale sono alla nostra 
portata. L’importante è impegnarsi sia in alle-
namento che in partita. L’esperienza di Ema-
nuela è preziosa perché sa come uscire da tan-

te criticità.” La Benatti, da parte sua è convinta 
nel sostenere che soltanto con l’allenamento e 
tante partite giocate ogni ragazzo può costruir-
si l’esperienza sufficiente per far bene e soprat-
tutto divertirsi. “da quando seguo l’under 13 
di Renazzo ho visto alcuni miglioramenti. Ora 
tutti i ragazzi saranno chiamati a fare un ulte-
riore passo avanti: trasferire nelle loro partite 
quanto imparato negli allenamenti! Anche in 
campo stanno iniziando a collaborare e a com-
prendere l’importanza del gruppo”.
Gli under 13 Meteor è composto da: Elia 
Alberti, Pierfrancesco Atti, Lorenzo Buttieri, 
Mosè Colletti, Andrea Ferioli, Riccardo For-
tini, Greta Gallerani, Alessandro Govoni, Fe-
derico Govoni, Davide Lipparini, Gianmarco 
Nagliati B., Dejan Ramponi, Matteo Sabino, 
Simone Sitta, Nicole Ferioli, Boris Battaglini, 
Giovanni Uggento, Andrea Brugnano e Emi-
liano Mingotti.

F.L.
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Ciclocross

Cento

CINTORI: CAMPIONE
REGIONALE UNDER 23

Pallavolo

ATTIVITÀ RECORD
Ma dal Comune notizie veramente preoccupanti per il futuro

La più grande soddisfazione che sta vivendo in 
questa stagione la società centese è certamente 
il fatto che la gente cominci a parlare dello sport 
della pallavolo, a tenerla in considerazione, a 
seguirla e a sostenerla. Una vera e propria in-
versione di tendenza, quasi una scoperta (anche 
se bisogna ricordare che la pallavolo a Cento 
affonda le sue radici nel 
lontano 1971). Ma il me-
rito il volley centese se 
l’è veramente guadagnata 
sul campo sotto la guida 
instancabile ed appassio-
nata (talora anche corag-
giosa) di Giuliano Lodi, 
la vera anima di questa 
disciplina. E così sono ar-
rivati i risultati, quelli che 
contano nell’immagina-
rio della gente e sono am-
plificati dai mass media:
l’Evolution Volley, con 
il sostegno dell’Impresa 
Martinelli (main sponsor) 
e della Cassa di Rispar-
mio di Cento, in quattro 
stagioni da incorniciare 
si è portata dalla Prima 
Divisione provinciale alla 
serie D e poi, dopo una ca-
valcata entusiasmante, ha conquistato un posto in 
Serie C dove attualmente si sta facendo rispettare 
(attualmente è sesta in classifica dopo aver gusta-
to incredibilmente, da matricola terribile il terzo 

posto) anche dalle squadre blasonate che a Cento 
devono, spesso e poco volentieri, abbassare ban-
diera. E così è arrivato anche il nuovo corso for-

temente voluto da Lodi, una nuova gestione delle 
forze che fanno attività negli spazi a disposizione. 
E per questa volta, senza dimenticare la seconda 
squadra dell’Evolution, l’AGS AVIS neo pro-
mossa in Prima Divisione, quest’anno agli ordini 
di Sergio Ardizzoni, vogliamo dedicare spazio 
alle giovani leve, ai vari gruppi che compongono 

il futuro della società, una ventata di gioventù ed 
entusiasmo che inizia con il minivolley seguito 
da Armando Cavallari, l’Under 13 praticamente 
creata da zero da Ardizzoni e coraggiosamente 

già in cam-
po a farsi le 
ossa; l’Un-
der 14/15 
schierata an-
ch’essa nella 
sua categoria 
agli ordini 
di Franco 
Calanca e 
A r m a n d o 
Cavallari, la 
Seconda Di-
visione, AGS 
E u r o p r o -
gramme, gui-
data da Ca-
lanca. Quasi 
un centinaio 
di giovani e 
giovanissime 

dell’attività di avviamento della società portata 
avanti nella speranza che possano rappresentare 
veramente il futuro della pallavolo a Cento.

Mentre i giovani esordien-
ti e allievi proseguono al 
caldo la preparazione in-
vernale in palestra, Andrea 
Cintori ha optato per sver-
nare sui campi pesanti e 
fangosi del ciclocross. Una 
scelta dettata dalla lunga 
esperienza che l’atleta di 
Serramazzoni ha acquisito 
in diverse stagioni, una vo-
lontà di dare seguito anche 
nel 2010 a questa attività 
difendendo i colori della 
Stella Alpina. Ed è arriva-
ta la soddisfazione tanto 
attesa, quella di vestire la 
maglia di campione regio-
nale inseguita dalla prima 
avventura ciclocrossistica iniziata nel 2005. 
Dopo i brillanti piazzamenti ottenuti nel primo 
mese di corse (un 4° e un 5°posto), Andrea ha 

raggiunto l’obiettivo e con 
questa importante iniezio-
ne di fiducia si appresta 
a proseguire con forti e 
rinnovate motivazioni il 
mese di dicembre, ricco di 
appuntamenti agonistici. 
“Pioggia e fango hanno 
reso dura la corsa – affer-
ma Cintori, che gareggia 
nella cat. Under23 – ma 
finalmente sono riuscito a 
vincere il titolo regionale 
che ho sempre sognato. Un 
ringraziamento alla Stella 
Alpina che mi ha segui-
to in questa stagione e ai 
miei genitori”. Nel 2011 
Andrea Cintori vestirà la 

maglia del neonato Team Paletti dove correrà 
il 3° anno tra gli juniores.

SIMONE FRIGATO

CEFIN OLYMPIA AL LAVORO
Ginnastica  Artistica

Imminente la tradizionale Festa degli Auguri alla Palestra Bocciofila
C’è grande fermento in 
questi giorni alla Palestra 
Bocciofila di Viale Bulga-
relli dove le atlete, grandi e 
piccole, del CeFIN Olym-
pia (una delle poche società 
che affondano le loro radici 
nella storia dello sport cen-
tese), si stanno preparando 
per la loro prima prova da-
vanti ai genitori: la ormai 
tradizionale Festa degli 
Auguri di Natale. 
L’appuntamento, nel quale 
le giovani e le giovanissi-
me dei nuovi corsi (portati 
avanti con grande profes-
sionalità e passione dalle 
insegnanti M. Sistina Bon-
giovanni direttrice dei corsi, Aurora Nuvoli 
e Giulia Pedrazzi e curati con particolare at-
tenzione dal presidente della società Giuliano 
Lodi). E’ stata fissata per Martedì 21 Dicembre 
alla Bocciofila con inizio alle ore 18,30. E per 
arrivare veramente preparate allo spettacolo le 
ragazzine faranno anche due prove generali il 
7 ed il 14 dicembre. Tradizionale come la festa 

è anche la “mangiata” di 
panettone. 
Andando oltre il Natale, il 
CeFIN Olympia ha in ani-
mo di ampliare il Pof della 
scuola elementare del 1° 
Circolo di Cento con uno 
stage di Ginnastica offerto 
alle classi dei vari plessi 
scolastici centesi. E non 
dimentichiamo che CeFIN 
Olympia vuol dire anche 
attività agonistica di Rit-
mica a livello provinciale 
prevista per il marzo 2011 
e Ginnastica Artistica so-
prattutto a corpo libero, 
sotto l’egida, entrambe le 
specialità, del Centro Spor-

tivo Italiano. 
Se le finanze lo consentiranno, visti i tempi 
grami che stiamo vivendo e gli aumenti impo-
sti dall’Amministrazione comunale alle tariffe 
di utilizzo delle palestre, non è da escludere 
uno spettacolo di chiusura d’anno sportivo al 
Teatro Borgatti.

G.L.TORNA A CENTO IL “DERBY”

Cento, terra di pallacanestro, sede di uno sto-
rico derby tra Virtus, allenata da Lino Lardo 
(foto sulla destra) e Club, allenata da Alber-
to Martelossi (foto sulla sinistra), in scena 
l’8 dicembre al Palazzetto dello Sport. La 
prima naviga nella parte alta dell’A1, la se-
conda dopo il terremoto della scorsa stagio-

ne, si sta riscattando il LegaDue. Alla riusci-
ta dell’evento, organizzato dal Lions Club 
di Pieve di Cento, ha contribuito anche la 
Benedetto 1964, che ha messo a disposizio-
ne delle parti coinvolte, la sua conoscenza 
ed esperienza nell’organizzazione di mani-
festazioni di natura sportiva.

Pallacanestro
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OGNI DOMENICA DALLE ORE 18:00

LIVE MUSIC &  HAPPY  HOUR
(  HAPPY  BUFFET )

VIA DEL LAVORO, 1 - CASUMARO (FE) - Tel. 051.6849991

Cento
Pallanuoto Eventi

PREMIATO L’INVENTORE FAKRI
C’era anche un po’ di Cento al 3° Salone Inter-
nazionale delle invenzioni, che si è svolto sot-
to il patronato di Sua Altezza Emir di Kuwait, 
Sheikh Sabah Al-Ahmed Al-Jaber Al-Sabah e 
con la collaborazione 
del Salone Internazio-
nale delle invenzioni 
di Genevra. L’evento 
organizzato dal Club 
scientifi co (KSC) è il se-
condo più grande salone 
al mondo dopo quello di 
Genevra. All’inaugura-
zione erano presenti nu-
merose autorità tra cui 
il ministro degli affari 
esterni Sheikh Moham-
med Al Sabah, l’ambasciatore del Marocco Sig 
Mohammed Belaiche. Hanno partecipato più 
di 170 inventori provenienti da 45 paesi, per 
un totale di oltre 185 invenzioni. La presenza 
del Marocco era forte grazie all’ inventore e in-
gegnere Fakri Noureddine, residente da molto 
tempo a Cento, che ha partecipato con 3 inven-
zioni: Cofano di moto d’acqua a forma di orca 

“Jet orc” premiato con una medaglia d’argento 
“diploma”; carrello motorizzato multi uso con 
timone regolabile per moto d’acqua vincitore di 
una “medaglia d’oro” e del diploma d’onore; 

radiocomando a vibrazio-
ne e chiamata con rispo-
sta acustica semaforica 
con attacchi acustici per 
l’attraversamento strada-
le per non vedenti e che 
ha ottenuto la medaglia 
d’argento. Fakri si è detto 
contento di aver “ricevuto 
dalle mani del Principe 
una medaglia d’oro e due 
d’argento, anche perchè 
ha assistito all’evento 

l’ambasciatore del Marocco in Kuwait che mi 
ha ringraziato d’avere onorato il Paese e la 
Sua Maestà il Re Mohammed VI. Ha sempre 
incoraggiato lo sport delle moto d’acqua, ed ha 
ringraziato anche l’Italia che mi ha permesso 
di fare uscire questi brevetti a partire della cara 
città Cento di Ferrara. Da parte mia io dedico 
questi riconoscimenti a tutti i centesi”.

BUON COMPLEANNO 
“ C A R L I N O ”

Il Resto del Carlino - QN festeggia quest’anno 
i 125 anni di informazione al servizio dei cit-

tadini. Sono molte le iniziative che sono state 
promosse in giro per l’Italia, Cento compresa. 

E nella pre-
s t i g i o s a 
Sala “Fran-
co Zarri” di 
Palazzo del 
Governato-
re si è svol-
to lunedì 27 
novembre 
un con-
vegno dal 
titolo “Le 
prospettive 

oltre la crisi”. Alla tavola rotonda, aperta dai 
saluti delle istituzioni, degli sponsor e del di-
rettore di Qn e 
Resto del Car-
lino Pierluigi 
Visci, hanno 
partecipato il 
presidente di 
Unindustr ia 
Ferrara Ric-
cardo Fava, 
il presidente 
della Con-
federaz ione 
generale delle 

cooperative agricole della Ue Paolo Bruni, il 
presidente di Coop Italia Vincenzo Tassinari, 

l’assessore provinciale alle atti-
vità produttive Carlotta Gaia-
ni, il presidente della Camera di 
Commercio di Ferrara Carlo Al-
berto Roncarati e il presidente 
dell’Ascom provinciale Davide 
Fiocchi. A moderare la tavola 
rotonda è stato il capocronista 
del Resto del Carlino – Cronaca 
di Ferrara Corrado Piffanelli, 
che proprio a Cento ha iniziato 
la propria carriera di professioni-
sta. Ha seguito la Centese Calcio 

prima come cronista di Rete Alfa, poi quando 
è entrato in redazione del Carlino seguendo lo 
sport. “Al resto del Carlino diamo una grande 
importanza allo sport sia nazionale che locale. 
Proprio per valorizzarlo esce quotidianamente 
da ormai due anni un inserto interamente de-
dicato”. Il primo momento dei festeggiamenti 

per i 125 anni del Carlino che ha preceduto 
l’inaugurazione della mostra alla Biblioteca 
Civica di via Ugo Bassi, intitolata «45 mila 
notti passate a scrivere la storia - Un viaggio 
tra prime pagine e immagini, 125 anni di no-
tizie: in mostra la storia del quotidiano e dei 
suoi lettori». 

La consegna del
riconoscimento all’edicola
Guercino di via Matteotti

La consegna del
riconoscimento all’edicola
San Rocco di via Donati

INIZIO IN CHIAROSCURO
Partenza in chiaroscuro, una vittoria e una 
sconfi tta, per le squadre della Polisportiva 
Centese nella prima giornata dei gironi di 
qualifi cazione alla fase elite del campionato 
regionale UISP di pallanuoto. Le due squadre, 
inserite in gironi diversi, 
avevano entrambe impegni 
diffi cili, sicuramente però 
la squadra centese, deno-
minata PolCentese1995 
era attesa dall’incontro più 
diffi cile: la fortissima Bo-
logna Pallanuoto, candidata 
alla vittoria fi nale e piena 
di giocatori dal passato più 
che illustre (basti pensare 
che possono schierare un 
olimpionico). Purtroppo il 
pronostico è stato rispettato 
in toto e i biancorossi sono 
stati sconfi tti con un sono-
ro 24-2; i ragazzi di coach 
Zecchi, 2 reti per lui, anche 
a causa delle tante assenze, non sono riusciti ad 
arginare la maggiore esperienza dei bolognesi 
che hanno punito ogni minimo errore. Positivo 
il tentativo della squadra di continuare a gioca-
re anche sotto il passivo pesante per cercare di 
accumulare esperienza in vista di impegni più 
abbordabili. Da sottolineare l’impiego di Silvia 
Tassi, prima ragazza a giocare in gare uffi ciali 
per la Polisportiva Centese. La squadra di Fer-
rara, denominata PolCentese2008, inserita nel 

girone “Mare” aveva di fronte l’Onda Castel 
San Pietro, vincitrice di entrambi gli scontri di-
retti lo scorso anno. La partita si è svolta nella 
piscina di Lugo e ha visto i biancorossi estensi 
dominare il primo tempo (4-1 il risultato), poi 

essere raggiunti a metà tempo, 
4-4 il risultato all’intervallo 
lungo, quindi nuovamente do-
minare fi no all’eloquente 15-9 
fi nale. In particolare evidenza 
alcuni nuovi arrivi nella squa-
dra ferrarese, tra cui Krokos, 
autore di 10 reti e migliore in 
campo, Caruso e Ferro, rispet-
tivamente 3 e 2 reti, ma otti-
ma prova di tutti e 14 gli atleti 
della Pol. Centese2008. Questa 
vittoria da’ morale ai ragazzi di 
coach Salmasi che hanno come 
obiettivo l’accesso al tabello-
ne elite e che quindi dovranno 
arrivare nei primi 3 posti di un 
girone che comprende 3 delle 

prime 4 dello scorso anno. I prossimi impegni 
in campionato sono previsti Domenica 21 per 
la PolCentese1995 a Modena contro i campio-
ni in carica del Modena Nuoto e per la PolCen-
tese2008 Sabato 20 a Riccione contro la poli-
sportiva locale, squadra mai fuori dalle prime 3 
negli ultimi 5 anni. Per prepararsi al meglio la 
Polisportiva Centese parteciperà con una squa-
dra durante il weekend del 13-14 Novembre ad 
un torneo a Belluno con squadre federali.

Edoardo Caruso

Invenzioni  sportive

Via Delle Donne n° 15/a – 44047 San Carlo - Sant’Agostino (FE) - tel 0532 846167 cel 328 5622035 - C.F. 90009850380

Affiliato:

Il Posto migliore
per imparare ad andare a cavallo

- Scuo la  d i  equ i taz ione per  monta 
ing lese  con Is t ru t to re  Federa le  d i 
secondo l i ve l lo  a  par t i re  da i  4  ann i

- Affi da cavalli e pony   - Pensione cavalli

- Campi di equitazione   - Scuder ie

- Maneggio coperto   - Pony Games

CENTRO IPPICO SANTA LUCIA
Via Delle Donne n° 15/a

44047 San Carlo - Sant’Agostino (FE)
Per informazioni Michela tel. 328 5622035

www.cent ro ipp icosanta luc ia . i t

Raf fae l la  Cav icch i  mos t ra  la  pag ina 
“s tor i ca”  re la t i va  a  Cen to  duran te  la
v i s i t a  a l l ’ e s p o s i z i o n e  i n  b i b l i o t e c a
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L’IMPORTANZA DEL GIOCO
Attività Motoria

Garden e Punto Vendita Ortofrutta: Via Virgiliana,  319 B - Burana di Bondeno (FE) - Tel. 0532.880730 

Corte Zanluca

- Manutenzione e gestione Impianti Sportivi 
- Fattoria Didattica Corte Zanluca per visite, 
   meeting e conferenze 
- Progettazione e manutenzione verde pubblico 
   e privato 
- Conduzione terreni propri e di terzi 
- Garden per la vendita di piante 
- Punto vendita di Ortofrutta 
- Commercializzazione dei Vini della Tenuta Garusola Corte Zanluca

Garden e Punto Vendita Ortofrutta: Via Virgiliana,  319 B - Burana di Bondeno (FE) - Tel. 0532.880730 

Corte Zanluca

- Manutenzione e gestione Impianti Sportivi 
- Fattoria Didattica Corte Zanluca per visite, 
   meeting e conferenze 
- Progettazione e manutenzione verde pubblico 
   e privato 
- Conduzione terreni propri e di terzi 
- Garden per la vendita di piante 
- Punto vendita di Ortofrutta 
- Commercializzazione dei Vini della Tenuta Garusola 
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Corte Zanluca

La ricerca psicopedagogica ha messo in luce, 
nel corso degli anni, gli stretti legami esistenti 
tra attivita’ ludico-motoria e la vita emotiva, 
sociale e cognitiva, riconoscendo il profondo 
signifi cato evolutivo e formativo del gioco. E’ 
questa una attività che, più di ogni altra, accosta 
tutte le classi sociali del pianeta: sebbene con 
modalità estremamente differenti, l’elemento 
ludico è presente in ogni società. Il gioco è stu-
diato da diverse discipline che, senza giungere 
alle medesime conclusioni, sono concordi nel 
sostenere un comune requisito di base costitui-
to dalla “gratuità”, di non essere quindi legato 
ad una condizione di effettivo bisogno.
Aristotele avvicina il gioco alla gioia e alla 
virtù, diversifi candolo dalle attività eseguite 
per bisogno. Immanuel Kant lo defi nisce come 
un esercizio che genera felicità, prendendo 
in esame i giochi di fortuna, i giochi di arte e 
musicali e i giochi di pensieri. La natura stessa 
non rimane senza spettacoli di giochi, esisten-
do le sovrabbondanze e le superfl uità; Fridrich 
Schiller riconosce in questo avvenimento la 
rivelazione del gioco estetico. Il poeta tedesco 
ritiene il gioco la via elettiva per toccare la li-
bertà e l’espressione della fantasia. E’ comun-
que la psicologia che più di ogni altra scienza 
vede nella succitata pratica l’attore principale 
della fusione delle varie aree fondanti la perso-
nalità del bambino. Ricordiamo a tal proposito 
Sigmund Freud che trova nei giochi del ma-
schio l’abbozzo imitativo della fi gura paterna 
fi no a ricoprirne il ruolo, mentre la femmina, 
con le proprie attività ludiche, cerca di perveni-

re ad un livello di potere che nella realtà non le 
viene riconosciuta. Il fondatore della psicana-
lisi segnala la contestuale messa in moto, nelle 
occupazioni dei bambini, del processo di iden-
tifi cazione. Jean Piaget, grande psicologo e pe-
dagogista svizzero, apprezza il gioco come una 
attività funzionale legata ai vari livelli di svi-
luppo intellettuale-affettivo; ogni età pertanto 
deve riferirsi a un tipo di lavoro ludico diverso: 
l’importante non è tanto il contenuto dei giochi 
ma la loro struttura intrinseca. Dalla nascita al 
secondo anno di vita il gioco non è altro che un 
susseguirsi di atteggiamenti che si adattano più 
agli oggetti che agli individui: muoversi, pe-

stare, gettare, cercare 
e nascondere sono i 
giochi d’esercizio più 
caratteristici di que-
sto tempo. Nel perio-
do seguente, che va 
dai due ai sette - otto 
anni, il gioco simbo-
lico incarna uno degli 
elementi determinanti 
per lo sviluppo psico-
motorio del soggetto; 
la capacità di produr-
re dei comportamenti 
anche in mancanza 
del modello produce 
delle nuove condotte 
. Anche il linguaggio 
coopera al fi ne di rag-
giungere l’obiettivo, 

dando modo alla creatività di estrinsecarsi in 
maniera personale. Nello stesso arco di tempo 
sono inseriti anche i giochi di costruzione che 
consentono, sul piano percettivo - motorio, una 
variazione oggettiva dell’ambiente che il lin-
guaggio d’altro canto riveste a livello intellet-
tivo. Nella terza tappa, dagli otto ai dodici anni 
circa, i giochi di gruppo e di regole favoriscono 
la crescita a livello sociale. Da tale fase in poi 
si inizia a ritenere come giusta la norma che 
sottende le attività di gruppo con il contempo-
raneo abbandono( di solito....) dell’egoismo 
individuale tipico della precedente età. Dai do-
dici anni in avanti il pensiero progredisce attra-

verso i giochi di linguaggio. Assistiamo quindi 
ad una evoluzione di vitale importanza della 
persona che sancirà la propria trasformazione 
passando dal “pensiero concreto” al “pensiero 
astratto”. Il linguaggio impiegato è di genere 
creativo, così come espressione creativa è da 
defi nirsi a questo punto il gioco.
Le attività ludiche, con le proprie leggi legate 
allo spazio e al tempo e le relative norme di 
comportamento, producono nei bambini molta 
vitalità nella sfera psichica che, se opportuna-
mente sfruttata, favorirà i processi di apprendi-
mento. Gli insegnanti e gli educatori dovranno 
pertanto organizzare i piani di lavoro favorendo 
l’instaurarsi di una realtà davvero stimolante in 
cui ognuno possa far emergere il meglio di se’ 
esternando liberamente le proprie emozioni. 
“Non basta far giocare i bambini, occorre gio-
care con i bambini “ (San Giovanni Bosco)
Bibliografi a:
- Abbagnano N.: Storia della fi losofi a. Torino, 1999
- Baumgartner E.: Il gioco dei bambini. Ca-
rocci. 2002
- Coppola O. : Psicologia dello sviluppo ed 
educazione. Napoli,Simone.1999
- Le Boulch J. : L’educazione psicomotoria. 
Scolastiche Unicopoli.Parigi 1984
- Vopel K.W. : Giochi di interazione per bambi-
ni e ragazzi. Torino, Elle Di. 1996
Immagine: Bruegel, Giochi di fanciulli.

ALESSANDRO LAZZARINI
Docente a contratto Università degli Studi 

di Ferrara

QUANDO LA DISABILITÁ SCEGLIE LO SPORT
Iniziative

Dal 20 al 23 Settembre 
2010 si è svolto a Comac-
chio la quinta edizione di 
“Leggermente atletici” de-
nominata OR.MA Leggera 
(ORienteering MArathon). 
L’iniziativa è volta a dare la 
possibilità alle persone con 
disabilità di praticare sport, 
affi nchè possa contribuire 
alla crescita della persona 
nella sua globalità. Dei ri-
sultati di tale iniziativa se 
ne è parlato lo scorso 25 
novembre a Comacchio nel 
convegno denominato “OR.
MA LEGGERA. Quando la disabilità sceglie lo 
sport”. Nell’intervento di apertura sono state 

raccolte le rifl essio-
ni di coordinatori, 
educatori e operatori 
della strutture della 
provincia di Ferrara 
che ospitano disabili 
impegnati nel pro-
getto OR.Ma Legge-
ra. Ecco i passaggi 
salienti: il risultato 
di tale progetto è 
stato reso possibile 
da un gruppo di la-
voro che raccoglie 
coordinatori di oltre 
venti strutture, che 

si riuniscono a intervalli regolari per mettere 
in comune le idee e creare nuovi stimoli… OR 

MA Leggera è riuscita a far lavorare in stretta 
sinergia un gruppo di persone che non cono-
sce eguali e si rivolge a persone con disabilità 
cognitiva spesso grave. Gli operatori sono 
professionalmente preparati per ga-
rantire a tutti, nessuno escluso, 
una vera qualità della vita, dove 
lo sport non sia affatto consi-
derato un contorno. Permetto-
no infatti non solo di praticare 
sport, ma anche di scegliere 
quello che più piace poichè poter 
scegliere fa davvero la differenza, quando si 
parla di qualità della vita. In questi percorsi ri-
volti a persone con bisogni educativi speciali 
è indispensabile la professionalità in quanto 
gli interventi non devono essere occasionali 
e occorrono consapevolezza e responsabilità 

per migliorare le situazioni di handicap di chi 
non è autonomo e non fa immagine perchè nel-
la cultura dominante sono addottati e imposti 
modelli che richiedono prestanza fi sica e “lo 

sportivo che conta” è solo colui che bril-
la per via dei risultati. Ma anche le 

persone che aderiscono a OR. MA 
Leggera sono veri e propri atleti, 
che fanno fatica e si impegnano 
in sedute di allenamento, adattato 

ai loro bisogni. Purtroppo, però, gli 
operatori si dicono preoccupati per 

il futuro del progetto perché anch’esso dovrà 
sottostare all’inevitabile routine della dispo-
nibilità economica, sempre più limitata. Chi 
si dovrà quindi occupare di OR.Ma Leggera? 
Perché non promuovere una collaborazione tra 
Comuni, Cooperative e Azienda USL?
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CAMBIO AL VERTICE
Intervista esclusiva al Dottor Paolo Saltari direttore generale dell’USL di Ferrara

Laureato nel 1976 all’Università degli Stu-
di Ferrara in Medicina e Chirurgia, Paolo 
Saltari si è specializzato poi in Puericul-
tura e in Igiene e Sanità Pubblica. Inizia 
a prestare servizio come medico condotto 
nel Comune di Bondeno e dal ‘90 a svol-
gere incarichi di dirigenza e coordinamen-
to di servizi delle allora USL 30 e 31 (alto 
ferrarese) della provincia di Ferrara.
Nel 1995 è Direttore Sanitario dell’Azienda 
U.L.S.S. n° 18 di Rovigo e dal 1998 ricopre 
lo stesso ruolo prima all’U.L.S.S. n° 21 di 
Legnago (Vr), poi a Gorizia e a Pordenone. 
Qui, nel 2004, diventa Direttore Generale 
dell’Azienda Ospedaliera “S.M. degli An-
geli” di Pordenone, carica che riveste fi no 
a gennaio 2010. Il primo di ottobre 2010 
torna a Ferrara per dirigere l’Azienda Unità 
Sanitaria Locale di Ferrara.

In che “stato di salute” ha trovato 
l’USL Ferrarese? E a livello territoriale, 
“come sta” il distretto ovest compren-
dente Cento, Bondeno …
Bene grazie. Scherzi a parte, come tut-
te le Aziende Sanitarie, anche la nostra 
Azienda deve fare i conti con risorse fi ni-
te che, vanno utilizzate con la massima 
attenzione, ed impegnate proprio in quei 
settori  “irrinunciabili” in grado di fornire 
una risposta adeguata ai bisogni di salu-
te dei cittadini. In questo contesto, occor-
re mettere in campo sinergie con tutte le 
istituzioni del territorio; proprio per questo, 
con l’Azienda Ospedaliera, sono sem-
pre maggiori le occasioni che ci vedono 
partner alla ricerca di soluzioni effi caci e 
condivise. A proposito di sinergie, nell’alto 
ferrarese abbiamo negli anni consolidato 
un importante rapporto di collaborazione 
con la Fondazione Cassa di Risparmio 
di Cento, da sempre attenta alle necessità 
della comunità locale. Oltre agli importanti 
risultati di questi ultimi anni, tra cui la re-
cente apertura della Nuova “Villa Verde”, 
ci si è già impegnati per ristrutturare tutto il 
pronto soccorso dell’ospedale di Cento.
A inizio giugno, a Bondeno, è stata 
inaugurata la nuova medicina di gruppo, 

a l l ’ i n t e r n o 
de l l ’Ospe -
dale “F.lli 
Borse l l i ” . 
Dalla ristrut-
turazione di 
un’ala del-
l ’ ospeda le 
sono stati 
ricavati 6 
ambula tor i 
medici, una 
medicheria, 
una segre-
teria e due 
sale d’atte-
sa, di cui una 
riservata ai 
bambini che 
afferiscono 
ai due Pe-
diatri di Libe-
ra Scelta. Il 
progetto è nato allo scopo di aumentare 
la disponibilità delle ore di assistenza dei 
medici di medicina generale e dei pediatri 
di libera scelta nei confronti della popola-
zione  del territorio di Bondeno. Il progetto 
è stato realizzato con l’intento specifi co 
di  valorizzare  al massimo le risorse che 
operano quotidianamente nelle strutture 
sanitarie del territorio. 
Quali sono gli obiettivi che l’USL dovrà 
raggiungere durante il Suo mandato?
Già a livello regionale, l’input è quello di 
ragionare per trovare soluzioni e model-
li di organizzazione più effi cienti, effi caci 
ed economici. A Ferrara, infatti, stiamo già 
sperimentando un nuovo modello orga-
nizzativo di assistenza ambulatoriale per 
i bisogni di salute primari, caratterizzato 
da un forte orientamento alla funzione di 
accoglienza e dalla tempestività della pre-
sa in carico. Questo importante progetto, 
denominato “Progetto N.O.A. – Nuova 
Organizzazione Ambulatoriale”, è stato 
anche presentato in un convegno di rile-
vanza nazionale, che si è svolto a Ferrara 
lo scorso 8 ottobre, durante il quale abbia-

mo avuto an-
che il piacere 
di avere come 
relatore il neo 
A s s e s s o r e 
alle Politiche 
per la Salute 
della Regio-
ne Emilia-Ro-
magna, Carlo 
Lusenti. Ciò 
ci conferma 
come l’attività 
dell’Azienda 
USL di Ferra-
ra sia inserita 
appieno nella 
programma-
zione strategi-
ca regionale.
Un’altra inno-
vazione con 
cui ci stiamo 

già confrontando consiste nell’aumentare 
l’offerta su tutto il territorio provinciale, at-
traverso l’apertura di “Case della salute”, 
ambulatori gestiti da medici di medicina 
generale ai quali il cittadino può rivolger-
si in caso di necessità nell’arco di tutta la 
giornata (dalle 8 alle 20) anche quando il 
proprio medico di famiglia non è presente.
Sul versante della prevenzione, gli inter-
venti si focalizzeranno prevalentemente 
su fattori di rischio – indagati attraverso il 
sistema di sorverglianza PASSI - in grado 
di infl uenzare la salute dei ferraresi: ma-
lattie cardiovascolari, abitudine al fumo, 
consumo di alcool, ipertensione arteriosa, 
ipercolesterolemia, diabete, sedentarietà 
ed eccesso ponderale.
Quali iniziative/programmi adotterà 
l’USL per promuovere nei cittadini fer-
raresi sani stili di vita?
Chi mi ha preceduto ha lavorato avendo 
sempre presente l’importanza degli aspetti 
della prevenzione e nella promozione di stili 
di vita sani, nella consapevolezza dell’inci-
denza che questi fattori possono avere sul-
la sanità pubblica e sul grado di benessere 

dei ferraresi. Su questo l’attenzione rimarrà 
alta e l’Azienda conferma il suo impegno 
nella realizzazione di progetti che pongono 
al centro dell’attenzione le politiche di pre-
venzione per una qualità di vita migliore.
Durante il suo mandato collaborerà a 
stretto contatto con l’ospedale San-
t’Anna di Ferrara. In cosa consiste prin-
cipalmente questa collaborazione? 
E’ mia intenzione, e sono certo anche del 
collega Rinaldi, impegnarci in una colla-
borazione che consenta alla sanità fer-
rarese di affrontare e risolvere i problemi 
e i bisogni dei cittadini di tutto il terroto-
rio, non solo di Ferrara città. Un lavoro di 
squadra è fondamentale per affrontare i 
cambiamenti con cui dovremo fare i conti 
nel prossimo futuro. Proprio in questi gior-
ni sta prendendo avvio il sistema unico di 
prenotazione di esami e visite per tutta la 
provincia di Ferrara, che prevede uno stes-
so sistema di gestione per le due Aziende 
Sanitarie. La creazione di un CUP Unico 
provinciale rappresenta un nuovo modo di 
lavorare tra le Aziende Sanitarie, una mo-
dalità basata sulla sinergia e la ricerca di 
soluzioni condivise.
L’apertura di Cona, è la nostra priorità, 
e l’Azienda USL collaborerà nelle fasi di 
trasloco mettendo a disposizione tutti i 
propri servizi, nonché tutta la rete ospe-
daliera, per far fronte alle necessità della 
popolazione e per ridurre al minimo gli 
immancabili disagi. L’AUSL sarà chia-
mata alla riorganizzazione complessiva 
dell’offerta assistenziale cittadina: con la 
riqualifi cazione dell’area che oggi ospita 
il S.Anna e la riorganizzazione di tutti i 
servizi di assistenza primaria. In questo 
l’ex S.Anna diverrà una grande “Casa 
della salute” in grado di rispondere ai bi-
sogni primari della città di Ferrara.

InformaSalute
Periodico dell’Azienda USL di Ferrara
In redazione: S. Beccari, R. Forni, I. Masina
Tel.  0532 235.672 /  872 /  308
e-mai l :  comunicazione@ausl . fe. i t
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LE CLEMENTINE

TIGELLE  -  CRESCENTINE  -  r istorante
ora anche  P IZZERIA

C h i u s o  i l  L u n e d ì  e  M a r t e d ì
V i a  C a n a l e  A n g e l i n o ,  4  -  S a n t ’ A g o s t i n o  ( F e )
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Ideali per uno 
spuntino, sono 
dolci, appeti-
tose ed hanno 
un basso ap-
porto calorico. 
Le clementine 
sono uno dei 
frutti invernali 
più ricercati. 
L’ i n v o l u c r o 
esterno ha il 
tipico colore 
arancione e la 
parte interna è 
caratterizzata 
da un arancio 
molto intenso. 
VALORI NU-
TRITIVI E 
PROPRIETÀ: 
Secondo l’Inran 
(Istituto Nazio-
nale di Ricerca 
per gli Alimenti e la Nutrizione) 100 gr di 
clementine sono composti per l’88% da 
carboidrati, per il 10% da proteine e per il 
2% da lipidi e sono ricchi di potassio (130 
mg) e di vitamina C (54 mg). Le clementi-
ne hanno un basso valore energetico e sono 
molto ricche 
di vitamina C, 
una sostanza 
molto utile al-
l ’ o r g a n i s m o 
umano ed i cui 
benefi ci sono 
volti a preve-
nire e curare 
raffreddore ed 
infl uenza. La 
somministra-
zione di questa 
vitamina, infat-
ti, induce un aumento dei livelli di interfero-
ne nel sangue, rinforzando le cellule contro 
gli attacchi del virus dell’infl uenza; allevia 
e previene i problemi circolatori connessi 
con la gravidanza e gli anticianosidi pre-
senti in questo frutto, rafforzano le pareti 

dei vasi sanguigni, evitandone la dilatazio-
ne. La vitamina C combatte l’anemia e le 
conseguenze della dieta vegetariana nonché 
la generale debolezza dell’organismo, inol-
tre protegge il corpo dagli effetti dei radi-
cali liberi: il suo potere antiossidante con-

tribuisce a bloccare i 
radicali liberi in cir-
colazione nel nostro 
organismo, rallentan-
do quindi le particelle 
impazzite che bom-
bardano tessuti ed 
organi ed accelerano 
l’invecchiamento del 
corpo e del cervello; 
combatte i composti 
chimici tossici come 
i nitrati, i nitriti e le 
sostanze chimiche 

prodotte nella preparazione degli alimenti e 
durante la digestione; favorisce: la salute di 
denti, gengive e vasi sanguigni; la cicatriz-
zazione e la sintesi del collageno (che rende 
elastici i tessuti); l’assorbimento intestinale 
del ferro, (elemento essenziale per la for-

mazione e la maturazione 
dei globuli rossi che por-
tano ossigeno ai 
diversi tessuti del 
corpo) ed espel-
le il colesterolo 
da l l ’o rgan i smo 
(l’acido ascorbico 
interviene nella 
t r a s fo rmaz ione 
del colesterolo in 
sali biliari). L’ele-
vato contenuto di 
potassio, poi, ren-
de le clementine 
alimenti molto 
utili per preveni-
re disturbi quali: 
tensione arteriosa, 
depressione, stan-
chezza, disordini 
dell’apparato di-
gerente ed anche 
crampi muscolari. 

Il calcio ed il fosforo, presenti in 
questo agrume in grande quanti-
tà, svolgono un’azione protettiva 
sulle ossa, prevenendo o aiutando 
a combattere l’osteoporosi. Il basso con-
tenuto di sodio conferisce alle clementine 
particolare interesse 
dietetico, specialmen-
te per chi soffre di 
ipertensione e neces-
sita di alimentazione 
iposodica.
DAL TERRITORIO
In provincia di Fer-
rara, precisamente a 
Gallo, ha sede una 
delle più importanti 
aziende che riforni-
sce, di clementine, la 
grande distribuzione, 
come Coop Italia. Si 
tratta di Sud Ortaggi, che proprio nel 2010 
ha compiuto 25 anni di attività. Dalle sue 
coltivazioni in Calabria e Sicilia (a Vittoria, 
zona litoranea collinare a 110 km. da Agri-
gento, centro prevalentemente agricolo-ar-

tigianale),  si rifornisce di ortaggi (pomo-
dori, zucchine, melanzane, peperoni), fi chi 

d’india e agrumi 
(limoni clementi-
ne e arance). Nel 
1985 l’impren-
ditore di origine 
calabrese Paolo 
Pizzimenti ha 
fondato l’azien-
da, che attual-
mente conta 120 
dipendenti (la 
metà dei quali 
sono extracomu-
nitari ma fi gura-
no anche molte 
lavoratrici italia-
ne) e muove un 
signifi cativo in-
dotto composto 
da trasporti e ser-
vizi di varia na-
tura. Sud Ortag-
gi, rifornisce di 
frutta e verdura 
il mercato nazio-
nale della grande 

distribuzione. Al momento è un’azienda 
amministrata interamente al femminile: 

dopo la recente scompar-
sa del fondatore, per dare 
continuità, è subentrata 
la moglie Rosanna Ros-
si, affi ancata dalle fi glie 
Chiara e Francesca, coa-
diuvate da Germana ed 
Elisa Buriani (dipenden-
ti). Nel 1990 Sud Ortaggi 
ha ottenuto, tra le aziende 
che si sono maggiormente 
distinte nel settore ingros-
so prodotti ortofruttico-
li, in riconoscimento dei 
meriti acquisiti, il premio 

“Ferrara che Lavora”, contribuendo a far 
progredire il paese sia economicamente che 
socialmente. L’azienda poggese opera pure 
nel sociale ed ha sponsorizzato anche il 
Gruppo Sportivo Gallo.

La fase di controllo e stoccaggio 
presso la Sud Ortaggi

Rosanna Rossi, titolare della Sud Ortaggi
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ALBERTO POLI
Eccellente artista surrealista ovvero un surrealfantastico

Il surrealismo è 
un movimento 
artistico - lettera-
rio d’avanguar-
dia francese che 
nasce negli anni 
‘20 ad opera di 
Andrè Breton che 
attribuisce all’ar-
te un ruolo ove 
il suggerimento 
deriva dall’inte-
riorità dell’uomo. 
Creatività e vo-
lontà esprimono, 
attraverso l’arte, 
le manifestazioni 
del subconscio: 
rifi uto di una for-
ma logica umana 
e delle sue restri-
zioni a favore di 
una totale libertà 
di espressione. 
Il surrealismo, 
inoltre, rivaluta il 
sogno, l’irrazionalità, cogliendo l’essenza in-
tima della realtà. I più grandi successi del sur-
realismo si sono avuti nelle arti fi gurative con 
la fusione fra realtà e sogno dai contenuti oni-
rici e visioni inconsce; grandi come Magritte, 
Mirò, Dalì ed altri. Alberto Poli nasce a Ferrara 

nel 1925 e vive a 
Cassana sulla via 
Modena. Inizia la 
sua carriera artisti-
ca come illustra-
tore pubblicitario 
negli anni ‘50 
dove incontrerà 
Carlo Rambaldi 
(famoso padre di 
ET) ed altri noti 
ferraresi fra cui 
il pittore Giorgio 
De Vincenzi che 
lo spronerà verso 
la pittura. Col tra-
scorrere degli anni 
Poli si convincerà 
che la ragione im-
pedisce agli artisti 
di esprimersi in 
piena libertà. Per 
questo motivo, 
egli inizierà nel 
dare molta impor-
tanza alle immagi-

ni del sogno considerando importante la nostra 
parte inconscia. Difatti, nell’inconscio si pensa 

per immagini e l’arte surrealista è dunque adat-
tissima a rappresentare questi contenuti. Ciò 
che importa al nostro artista ferrarese è l’espri-
mersi in totale 
libertà anche 
fuori dalla logi-
ca: accade così 
che l’immagine 
dell’opera pos-
sa apparire “as-
surda” sebbene 
i singoli oggetti 
siano ben defi -
niti. Immagini 
nitide e reali, 
dove l’accosta-
mento tra loro 
può sembrare 
senza alcun nes-
so logico. E’ una 
ribellione alle 
convenzioni so-
ciali e culturali, 
concepita come una trasformazione totale della 
vita attraverso la libertà dei costumi. Alberto 
Poli dipinge anche scene inquietanti con preci-
sione fotografi ca, creando strane creature for-
mate da oggetti di uso quotidiano sviluppando 
tecniche che liberano l’inconscio. Le sue opere 
spaziano da una serenità onirica a fantasie da 
“incubo”, accompagnate dal fascino dell’as-
surdo, tipico dell’arte surrealista. Numerosis-
sime le donne nelle sue opere; corpi femminili 

Concerto al  castel loLa cascata

Autori trat to

Lo Sport in mostra alla Galleria d’arte 
moderna di Palazzo del Governatore di 
Cento: una bella esposizione su questo af-
fascinante tema è stata appena inaugurata 
e rimarrà aperta fino al 6 gennaio.
Il titolo è “Un giorno da campioni! Sport di 
ieri, oggi e domani” ed è stata allestita nel-
l’ambito del concorso per illustratori del Pre-
mio internazionale di letteratura per i ragazzi 
“Fondazione Cassa di Risparmio di Cento”.
Potranno essere ammirate una cinquantina 
di tavole illustrate ad opera di professionisti 
italiani ed esteri. La mostra, curata da Sarah 
Genovese e Livio Sossi, è stata lanciata un 

paio di mesi fa alla grande manifestazione 
Lucca junior, con la quale l’iniziativa cente-
se è gemellata da alcuni anni.
Nella stessa Galleria è stata allestita an-
che l’altrettanto bella mostra, curata da 
Salvatore Amelio, incentrata sulle circa 
cento tavole finaliste del concorso per gli 
illustratori partecipanti alla 32ª edizione 
del citato Premio letterario.
L’esposizione, patrocinata dall’ammini-
strazione comunale, potrà essere visitata 
secondo questi orari: venerdì, sabato, 
domenica e festivi dalle 10 alle 13 e dal-
le 15,30 alle 18,30.

In mostra lo sport
A Cento presso il Palazzo del Governatore fino al 6 gennaio

spesso sensuali e provocatori che antropomor-
fi zzano vari strumenti musicali, per esempio la 
donna violino o il violino donna etc. I surrea-

listi sono gli amici 
della notte, dello 
spazio di tempo in 
cui la natura sem-
bra farsi” libera 
e vagabonda” la-
sciandosi esami-
nare e leggere 
piacevolmente. 
Alberto Poli non 
dipinge per trasfe-
rirsi in un “altro 
mondo”, poichè 
egli è già in un al-
tro mondo.

LAURA ROSSI
I n n u m e r o v o l i 
l e  mos t r e  da -
g l i  ann i  ‘60  ad 
ogg i .  Pe r  p ro -

b lemi  d i  spaz io  ne  e l enche rò  a l cun i :
- Museo del Surrealismo di Gallipoli (LE)-ope-
re in permanenza
- Trieste - Festival nazionale della Fantascienza
- Los Angeles (USA)
- Spoleto (PG) - XVIII Festival dei due Mondi
- Roma - Sala Mostre “Amatrice”
- Castello di Careno Pellegrino Parmense (PR)
- Busseto (PR) - Commemorazione morte 
Giuppe Verdi.

Gli  amanti  -  del la  Serie  “I  Mostr ic iat tol i”
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1 BUONO
PER LA VISITA
alla “Collezione”

Mario Piva”
di via Cisterna 
del Follo, 39

a Ferrara
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Qui sopra sono riportati solamente gli inserti omaggio, riservati agli abbonati, riferiti 
ai primi mesi del 2011. Vi aspettano altrettante piacevoli sorprese per le restanti uscite.

SPORT COMUNI 2011
5° anniversario ricco di novità e sorprese
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i l  m e n s i l e  s p o r t i v o  d e l  t e r r i t o r i o

collaborazione con:

i l  m e n s i l e  s p o r t i v o  d e l  t e r r i t o r i o

i l  m e n s i l e  s p o r t i v o  d e l  t e r r i t o r i o
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collaborazione con:collaborazione con:

Cosa aspetti ??? Corri !!!
Ai primi 50 abbonati

sarà consegnato
1 buono per ingresso gratuito
al Cento Carnevale d’Europa

…ora, con solo 19,00 euro, ci si potrà abbonare al mensile per un anno e 
ricevere direttamente a casa, in azienda, a scuola, in negozio, la ri-
vista abbinata ad incredibi l i  regal i  come:
° ingressi omaggio presso i parchi divertimento;
° buoni consumazione in esercizi convenzionati;
° ingressi omaggio a musei;
° lezioni sportive gratuite;
° e tanto altro ancora.
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TIGELLE  -  CRESCENTINE
ristorante  -  ora  anche  P IZZERIA

S a n t ’ A g o s t i n o  ( F e )

1 BUONO CONSUMAZIONE
per una Pizza a scelta presso

“C’era una volta il West”
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5 PROVE
GRATUITE

di pistola e/o 
carabina ad

aria compressa 
presso il

poligono di 
Bondeno
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al Museo Ferruccio Lamborghini

di Dosso (Ferrara)
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1 BUONO FORNITURA
di 15 cappellini personalizzati. 

Valido per i possessori di partita Iva.
Buono non comulabile.
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1 INGRESSO
GRATUITO
a Danza in 

Fiera a Firenze 
nei giorni
24 e 25
febbraio
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www.danzainfiera.it
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1 INGRESSO GRATUITO
al Parco Avventura Skypark di

Perticara di Novafeltria (Rimini)
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www.skypark.it
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1 INGRESSO GRATUITO
al Parco Italia in Miniatura

di Rimini
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www.italiainminiatura.com
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1 INGRESSO
GRATUITO

giornaliero per 
la pesca e per 
la piscina nelle 
Valli di Ostellato 

a Ostellato
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www.valliostellato.it
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1 INGRESSO OMAGGIO
alla Fiera Liberamente di Ferrara

nei giorni 26 e 27 febbraio
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www.liberamentefiera.it
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1 INGRESSO GRATUITO
al Parco Avventura Cerwood
di Busana (Reggio Emilia)
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www.cerwood.it
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1 INGRESSO 
GRATUITO

all’Oasi
Eden Park di 
Torre Pedrera 

(Rimini)
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www.oasiedenpark.it

1 INGRESSO GRATUITO (ai primi 50 abbonati) 
al Cento Carnevale d’Europa

a Cento nelle domeniche
13, 20, 27 febbraio e 6, 13 marzo
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www.carnevalecento.com
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Sport & Salute
Alimentazione  e  Benessere

LE CLEMENTINE
Ideali per uno 
spuntino, sono 
dolci, appeti-
tose ed hanno 
un basso ap-
porto calorico. 
Le clementine 
sono uno dei 
frutti invernali 
più ricercati. 
L’ i n v o l u c r o 
esterno ha il 
tipico colore 
arancione e la 
parte interna è 
caratterizzata 
da un arancio 
molto intenso. 
VALORI NU-
TRITIVI E 
PROPRIETÀ: 
Secondo l’Inran 
(Istituto Nazio-
nale di Ricerca 
per gli Alimenti e la Nutrizione) 100 gr di 
clementine sono composti per l’88% da 
carboidrati, per il 10% da proteine e per il 
2% da lipidi e sono ricchi di potassio (130 
mg) e di vitamina C (54 mg). Le clementi-
ne hanno un basso valore energetico e sono 
molto ricche 
di vitamina C, 
una sostanza 
molto utile al-
l ’ o r g a n i s m o 
umano ed i cui 
benefi ci sono 
volti a preve-
nire e curare 
raffreddore ed 
infl uenza. La 
somministra-
zione di questa 
vitamina, infat-
ti, induce un aumento dei livelli di interfero-
ne nel sangue, rinforzando le cellule contro 
gli attacchi del virus dell’infl uenza; allevia 
e previene i problemi circolatori connessi 
con la gravidanza e gli anticianosidi pre-
senti in questo frutto, rafforzano le pareti 

dei vasi sanguigni, evitandone la dilatazio-
ne. La vitamina C combatte l’anemia e le 
conseguenze della dieta vegetariana nonché 
la generale debolezza dell’organismo, inol-
tre protegge il corpo dagli effetti dei radi-
cali liberi: il suo potere antiossidante con-

tribuisce a bloccare i 
radicali liberi in cir-
colazione nel nostro 
organismo, rallentan-
do quindi le particelle 
impazzite che bom-
bardano tessuti ed 
organi ed accelerano 
l’invecchiamento del 
corpo e del cervello; 
combatte i composti 
chimici tossici come 
i nitrati, i nitriti e le 
sostanze chimiche 

prodotte nella preparazione degli alimenti e 
durante la digestione; favorisce: la salute di 
denti, gengive e vasi sanguigni; la cicatriz-
zazione e la sintesi del collageno (che rende 
elastici i tessuti); l’assorbimento intestinale 
del ferro, (elemento essenziale per la for-

mazione e la maturazione 
dei globuli rossi che por-
tano ossigeno ai 
diversi tessuti del 
corpo) ed espel-
le il colesterolo 
da l l ’o rgan i smo 
(l’acido ascorbico 
interviene nella 
t r a s fo rmaz ione 
del colesterolo in 
sali biliari). L’ele-
vato contenuto di 
potassio, poi, ren-
de le clementine 
alimenti molto 
utili per preveni-
re disturbi quali: 
tensione arteriosa, 
depressione, stan-
chezza, disordini 
dell’apparato di-
gerente ed anche 
crampi muscolari. 

Il calcio ed il fosforo, presenti in 
questo agrume in grande quanti-
tà, svolgono un’azione protettiva 
sulle ossa, prevenendo o aiutando 
a combattere l’osteoporosi. Il basso con-
tenuto di sodio conferisce alle clementine 
particolare interesse 
dietetico, specialmen-
te per chi soffre di 
ipertensione e neces-
sita di alimentazione 
iposodica.
DAL TERRITORIO
In provincia di Fer-
rara, precisamente a 
Gallo, ha sede una 
delle più importanti 
aziende che riforni-
sce, di clementine, la 
grande distribuzione, 
come Coop Italia. Si 
tratta di Sud Ortaggi, che proprio nel 2010 
ha compiuto 25 anni di attività. Dalle sue 
coltivazioni in Calabria e Sicilia (a Vittoria, 
zona litoranea collinare a 110 km. da Agri-
gento, centro prevalentemente agricolo-ar-

tigianale),  si rifornisce di ortaggi (pomo-
dori, zucchine, melanzane, peperoni), fi chi 

d’india e agrumi 
(limoni clementi-
ne e arance). Nel 
1985 l’impren-
ditore di origine 
calabrese Paolo 
Pizzimenti ha 
fondato l’azien-
da, che attual-
mente conta 120 
dipendenti (la 
metà dei quali 
sono extracomu-
nitari ma fi gura-
no anche molte 
lavoratrici italia-
ne) e muove un 
signifi cativo in-
dotto composto 
da trasporti e ser-
vizi di varia na-
tura. Sud Ortag-
gi, rifornisce di 
frutta e verdura 
il mercato nazio-
nale della grande 

distribuzione. Al momento è un’azienda 
amministrata interamente al femminile: 

dopo la recente scompar-
sa del fondatore, per dare 
continuità, è subentrata 
la moglie Rosanna Ros-
si, affi ancata dalle fi glie 
Chiara e Francesca, coa-
diuvate da Germana ed 
Elisa Buriani (dipenden-
ti). Nel 1990 Sud Ortaggi 
ha ottenuto, tra le aziende 
che si sono maggiormente 
distinte nel settore ingros-
so prodotti ortofruttico-
li, in riconoscimento dei 
meriti acquisiti, il premio 

“Ferrara che Lavora”, contribuendo a far 
progredire il paese sia economicamente che 
socialmente. L’azienda poggese opera pure 
nel sociale ed ha sponsorizzato anche il 
Gruppo Sportivo Gallo.

La fase di controllo e stoccaggio 
presso la Sud Ortaggi

Rosanna Rossi, titolare della Sud Ortaggi
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SABATO 7 FEBBRAIO

La Filiera della Pasta e del Pane
Ore 10.00

Centro Polifunzionale Pandurera
Incontri didattici con gli studenti 

Ospite d’Onore: Cav. Giovanni Rana
Ore 17.00

Salone di Rappresentanza 
della Cassa di Risparmio di Cento

 Conferenza a tema
Ospiti d’Onore: Cav. Giovanni Rana 

e Prof. Giovanni Ballarini, 
Pres. Accademia Italiana della Cucina

SABATO 28 FEBBRAIO

La Filiera della Carne
Ore 10.00

Centro Polifunzionale Pandurera
Incontri didattici con gli studenti 

Ospite d’Onore: Cav. Francesco Amadori
Ore 17.00

Salone di Rappresentanza 
della Cassa di Risparmio di Cento

Conferenza a tema
Ospiti d’Onore: Cav. Francesco Amadori

Cav. Luigi Cremonini
Presente Prof. Carlo Cannella, Pres. INRAN - Ist.
Naz. di Ricerca per gli alimenti e la nutrizione

SABATO 7 MARZO

La Filiera dell’Ortofrutta
Ore 10.00

Centro Polifunzionale Pandurera
Incontri didattici con gli studenti 
Ospite d’Onore: Cav. Paolo Bruni

Ore 17.00
Salone di Rappresentanza

della Cassa di Risparmio di Cento
Conferenza a tema

Ospite d’Onore Cav. Paolo Bruni

In occasione di Cento Carnevale d’Europa
EDIZIONE 2009

Presso l’androne e cortile interno della sede della Cassa di Risparmio di Cento si svolgerà
un’esposizione della Filiera con degustazione di prodotti tipici aperta al pubblico.

Lo SViluPPo
ConsUmo

della FiLiera
CoNsapeVoLe

edelLo SViluPPo
ConsUmo

della FiLiera
CoNsapeVoLe

edel
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